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Reforma do Judiciário
Mas, é ver para crer. As férias parlamentares são longas
porque resquícios das da Grã-Bretanha, em tempos idos,
quando o inverno chuvoso ou com neve tornava as estra

das intransitáveis e era muito difícil às autoridades ser le-

A reforma do Poder Judiciário é chamada à pauta, pelo
líder do governo no Senado, o petista Aloízio Mercadante,
nesta convocação extraordinária do Congresso. Pode-se
dizer que é um chamamento envergonhado, já que é evi
dente que a invocação de um assunto indiscutivelmente

importante para o País, para ser debatido e, se possível,
deliberado na convocação extraordinária, é para justificar
'0 montão de dinheiro que nós, o povo, estamos pagando
aos senadores e deputados nas suas férias interrompidas.
Montão de dinheiro que inclui convocação e

desconvocação, subsídios e jetons. E parte dessas impor
tâncias é paga, trabalhem ou não os parlamentares e mes

mo que a urgência invocada não se justifique. A convoca

ção extraordinária do Congresso e também das assembléi
as legislativas tem sido um meio de negociação política
entre os executivos e os legisladores, para que estes ga
nhem mais e votem o que aqueles exigem. Trata-se de féri
as interrompidas e convocações regiamente pagas porque
o período de descanso dos deputados e senadores é longo,
em desacordo com as necessidades de um País que, do
resto dos mortais, exige-se muito mais trabalho e se ofere
cem ganhos infimamente menores.

Há no Congresso algumas vozes isoladas que conde
nam as longas férias que sempre se interrompem em troca

de muito dinheiro do povo. E até propostas de sua redução
pela metade, o que seria mais do que justo e conveniente.

De seus argumentos, o mais

convincente é o que invoca

depoimento de um ministro do

Supremo Tribunal Federal, que
disse na Comissão de Constituição e

Justiça que só 25% da população
brasileira tem acesso à Justiça

vadas, de carruagem, à sede do Parlamento ou aos tribu
nais de Londres. Mas em Brasília não há nem neve, nem

chuvas, nem lama, nem carruagens e nada impede que, no

período normal de sessões, sejam apreciadas e votadas as

matérias da pauta. Se não o fazem, é por negligência, in-

Lute pelo seu casamento

Há uma considerável lista de fatores que
contribuempara os problemas conjugais, que vão
desde dificuldades frnanceiras até a incompatibi
lidade de gênios. Entretanto, o que será conside
rado aqui é a formação de apego afetivo.

Desde bem pequenos os seres humanos têm
a necessidade de cuidados porparte de outrem.
Durante o período de formação da personalidade
existem algumas circunstâncias fundamentais a

serem desenvolvidas. O vínculo afetivo é um ele
mento primordial nesta categoria. Ele é básico.
Do latim, vinculum: atadura, laço, aquilo que une.

Estudos conceituam o vínculo afetivo como
sendo fundamental para as relações humanas.
Alguns psicólogos acreditam que deve ocorrer
algum relacionamento logo no início da vida da
criança se quiser que ela forme, mais tarde, vín
culos significativos.

O que tem se tomado presente durante a

estruturação dapersonalidade infantil são os con
tatos superficiais, cuja preocupação localiza-se
em prover a criança com alimentos, moradia e

escola. Todavia, são insuficientes. E, ainda,mui
tasmudanças geográficas e/ou trocas constantes

. de cuidadores dificultam a formação do vínculo.
Posteriormente, na vida adulta, muitos obs

táculos nas relações humanas relacionam-se a

esta precariedade de vínculo. As pessoas não con
seguem perceber este tipo de deficiência em seus

relacionamentos. Focalizam os problemas em
outras questões, ou ainda, preferem nem tocar
no assunto. Há casos em que ignoram a possibi
lidade de lançarmão de uma psicoterapia. Entre
tanto, perde-se a chance de resolver na causa os
efeitos de uma convivência difícil.

Nestes casos, especificamente, onde houve
uma deficiência na formação de vínculo na in
fância e as decorrências comprometem os relaci
onamentos subseqüentes, daremos o nome de
Síndrome do Comportamento de Hospedagem
ouSCH.

No relacionamento de um casal onde há a

presença da SCR, quando entra na rotina da con-

Parabéns Cristiano,

Armando Correa de Siqueira Neto

vivência, faz surgir um novo tipo de comporta
mento.A pessoa age, inconscientemente, de for
ma semelhante a um hóspede dentro de sua casa.
Realiza as suas atividades comuns. No entanto, a
sua forma de ser apresenta frieza, ocasionada
pelo distanciamento. Aos poucos, vai agindo
como se estivesse hospedada na casa, cumprin
do com alguns papéis pertinentes, todavia, trata
as questões, antes parcimoniosas, de forma in
dependente. Deixa as responsabilidades, sobre
tudo as domésticas, para o outro cuidar. Onde
havia uma atmosfera de cordialidade e doçura,
passa a existir um espectro de isolamento e pe
sar. O outró vai percebendo esta diferença e aca

ba por se sentir, pouco a pouco, só. A sensação
deste isolamento origina-se na formapela qual a
ausência do vínculo semanifesta nesta relação.

As discussões passam a existir com uma

freqüência crescente. Os conflitos podem surgir
e avoluma-se no processo bola-de-neve.A pou
ca consciência a respeito da SCH provoca a dis
córdia entre o casal, atingindo quem estiver por
perto nesta convivência, via de regra, os filhos.
Lembranças e cobranças de como a vida conju
gal era boa anteriormente são lançadas no calor
das.discussões. Isto faz aquecer ainda mais o

desentendimento. Esta é uma situação estressante
para o casal, podendo levar os seus envolvidos à

depressão e outros males, além da separação.
Este comportamento reflete o quanto o seu

portador, inconscientemente, procuramanter dis
tância afetiva do outro para que não haja
envolvimento.

Por se tratar de uma síndrome enraizada na
.

formação vincular faz-se necessária uma avalia
ção psicológica.Além de indicar tratamento atra
vés de profissional especializado nas relações
familiares, objetivando asmudanças terapêuti
cas necessárias.

Não raro, crê-se que a síndrome nasceu den
tro do relacionamento. Todavia, ela foi
desencadeada, apenas, durante o convívio.A pes
soa não enxerga o problema já antigo. É possível

comparar relações anteriores atual e sentir que
há algo semelhante nelas. Contudo, é insuficien
te para aceitar a síndrome e o seu tratamento. O

jogo de culpa é apenas um instrumento para se

defender, na tentativa de diminuir as péssimas
sensações diárias. De nada adianta. Só aproxima
o casal da separação. Separar, por sua vez, traz
de volta o estado de isolamento requerido pela
síndrome.

Buscar ajuda especializada é o remédio para
estemal. Crer numa solução de poucos recursos
como o esperar o tempo como agente demudan
ças é dar oportunidade para que se instale apiora
da SCH. Uma boa avaliação psicológica pode
dar novos rumos às vidas das pessoas que pre
tendem o convívio.

Dialogar e, entenda-se bem, conversar com
o coração aberto, oferece umaprimeira abertura
para se compreender a vida do casal. Dar o pri
meiro passo pode modificar aquilo que já era

. considerado algo inevitável, como a separação.
Há uma necessidade de crescimento por parte
das pessoas envolvidas. O grau dematuridade
determinará o quanto se quer conviver bem .

Ambas as partes devem estar dispostas e com

prometidas em participar deste processo, apoi
ando-se.

Cuidar da questão, alterando o comporta
mento de hospedagem para o de comprometi
mento afetivo em conjunto permite existir auni
dade fundamental das relações conjugais: a de
pendência equilibrada e necessária do vínculo.
Vale a pena lutar com vontade, ajuda e conheci
mento.

Armando Correa de Siqueira Neto é
psicólogo e psicoterapeuta.
Desenvolve treinamentos
organizacionais e palestras com

Psicologia Preventiva e eventos
educacionais
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competência, gazeta, politicagem ou mesmo para justificar
as convocações extraordinárias que tanto dinheiro do povo
lhes rende.

Enquanto se discute a redução pela metade das férias
fide parlamentares, a desnecessidade de constantes convo-

cações extraordinárias e o pagamento perdulário de vulto
sas remunerações, concordemos que a reforma do Judiciá-j,
rio apontada por Mercadante como de urgência é assuntos,
relevante. De seus argumentos, o mais convincente é o queoc
invoca depoimento de um ministro do Supremo Tribunal;'::
Federal, que disse na Comissão de Constituição e Justiç���
que só 25% da população brasileira tem acesso à Justiça, E
há processos que ficam parados 20 ou 30 anos e não são'9
julgados. Um país sem Justiça célere à disposição de todosr!d
não é uma democracia. E uma Justiça que assim funcion�,:��
lenta e de forma excludente, é um arremedo de Justiça. '::jb

Se possível, durante a convocação extraordinária, oune
logo depois, ainda ao longo deste ano, é bom que se faça a ii)

reforma do Judiciário e se discuta, inclusive, o controversq<j�
assunto do seu controle externo. Controle que se reivindi-«
ca para o Judiciário e agora também para o Ministério Pú';;I:.

blico, por desagradar a cúpula petista. Há que se tomai�;:;
muito cuidado, embora se reconheça que já são muitas a�:j
vozes favoráveis. A independência do Poder Judiciário e a!),

liberdade de ação do Ministério Público, como advogado
do povo, não podem ser ameaçadas sob pretexto algum. ,0:
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Partidos
• • •

Iniciam

articulações
Antes mesmo das conven

ções partidárias, que acontecem
somente emmarço os partidos
políticos, ditos grandes de

Canoinhas eomeçam a se arti

cularem para o pleito munici
pal'que acontecem em outubro.

cPSDB, PFL, PP, PMDB e

PTriniciaram as atividades em

busca de votos, coligações en-
,

, .

tre outras estratégias para ocu-

par'o cargo máximo do muni

cípio pelos próximos quatro
anos.

, Segundo o vice-presiden
� ô PSDB, Dr. Francisco Vital
Pereira, "o Partido Socialista

Democrático Brasileiro está se

movimentando para alugar
uma sede no centro de
Canoinhas. Estamos empenha
dos com uma chapa própria
para Prefeito eVice-Prefeito".

"Alguns nomes estão sen

do cotados dentro do partido,
o do Presidente Edmílson
Werka e o da Norma Pereira,
Fábio Nabor Fuck e César
Duarte Nascimento estão nes
sa lista", diz.

: Pereira destaca ainda a im-
I

r-o)1ância das mulheres, "que-
remos mais mulheres ocupan
doias vagas, mas queremos mias
do: que o número de vagas per
mite por lei". O PSDB vai co

meçar a partir de 04 de .feve

reiro a semovimentar commais

eIljlpenho, por enquanto as ati

vidades são de organização, di
ferente do Partido Progressis
ta que está em campanha desde
o início do ano.

: Com o Nome do Profes

sor João Rosa Muller a pré
candidato a Prefeito, o parti
do está realizando reuniões

itinerantes, reuniões com lide

ranças e o corpo-a-corpo com
I
I
I

Fotos Arquivo eH

Francisco Pereira

a população seja do centro de

canoinhas, como do interior.
Para Osmar Oleskovicz,

"as reuniões com as lideranças
são realizadas semanalmente
com grupos de 10 pessoas, isso
é para dar mais dinamismo aos

trabalhos do Partido para o

pleito deste ano".
O Partido dos Trabalhado

res não parou nem no final do

ano, diversas reuniões foram
realizadas antes da virada de
ano. Para não perder o ritmo,
neste sábado vai acontecer

mais uma reunião ampla do

partido, "podemos até come

çar a discutir outros assuntos

ligados ao partido, mas sem

pre caímos na discussão sobre
as eleições deste ano", diz
Nilson se Sousa, Coordenador
Regional do PT.

"A intenção do PT é colo
car partidos da base do gover
no nas prefeituras, neste mo

mento estamos com mais de
trinta nomes com vontade de

concorrer, e neste ponto que
pensamos em disputar as elei-

ções com chapar pura".
Sobre as coligações

Nilson é direto, "vamos fazer
e, se fizermos coligações com
partidos que possam colaborar
com o PT, o PMDB vai querer
que sejamos vice, mas não é a

idéia do PT. Se fizermos coli

gações as siglas poderiam ser

PSDB, PL e PPS".
A partir de março estarão

definidos os candidatos a pre
feito e, efetivamente iniciara
a campanha para a Gestão
2005/2008.

MUDANÇ4AVISTA,
.. O Palácio do Planalto está procurado uma legenda partidária

ara abrigar o SenadorAntônio CarlosMagalhães e 15 deputado,
edêrais de seuraio de influência. Tentou, sem sucesso, garantir
spaço para os carlis!l:J.s tJ.!g�n P,P. Goní,o a empreitada i

.

B e o PL.

Contatos: lochsantos@uol.com.br ou

joao.jose@camara.gov.br

,/
I

r
/ Bastidores

João FranciscoI

Comentários: joao_francisco@bol.com.br

Boquiwoto
OpresidentedoPMDBjoinvilenseediretorfinanceirodoBRDEp:odu

ziu, entre o final da semanapassada, e esta, estrago imenso naconfiança
existente entre oPMDB e oPSDB. Naposse da interinidade do deputado
VolneiMorastoni,PT, como govemadorcatarinense,Geovah acercou-sedo
deputadoCarlitoMersspropondo um encontroparadiscutir as eleições de
Joinville.A conversae a trocade cartões foipresenciadaporvárias pessoas e
o assunto estourouno dia seguinte nas colunas políticas.EmJoinville eem

Brasíliaouviu-serangerdedentesnashostesdoPSDB.Oprefeitojoinvilense
MarcoTebaldi temapromessa solenedogovernadorLuizHenriqueque terá
apoio incondicional doPMDB na sua tentativadeobterareeleição.OPMDB
entrarácomo vice. EnquantoTebaldi andavamal nas pesquisas o assunto
despertavapoucaatençãodeGeovahque inclusivepatrocinouummovimen
to em favor do lançamento de candidaturaprópria. Nos últimosmeses a
aceitação do governoTebaldi cresceu.Aí, porrneios transversosGeovah fez
comque seu nome fosse cogitadoparaa vagade vice. PublicamenteTebaldi
disse serumbomnomemas queaescolha do vice cabias exclusivamente ao
PMDB. Entretanto nas internasTebaldi fezverLuizHenrique saberdo seu
desagrado. Lembrou a imensa rejeição aGeovah em todos os setores da
sociedade e queeste tem sobrevividopoliticamentepor ter se transformado
em sombrado governador. O nome deGeovah teve apretensão derrotada
quando o próprioLHS disse que seu candidato à vice é ojovem advogado
RodrigoBornholdt, filhodovelho amigoehoje secretárioMaxBomholdt.Foi
assim, sabedor que o torpedo que afundou seu desejo de candidatura foi
disparadopeloTebaldi, que ele tentoucriarum fatonovo aproxirnando-sedo

.

CarlitoMerss, candidatopetistaehistórico adversário doPMDB joinvilense.
Osenador tucanoLeonelPavanmandouum recado curtoegrosso: homens
honrados não rompemacordos. E o acordo de coligaçãoPSDB/PMDB em
Joinville foi ajustado com "LuizHenriqueenãocomseu súdito".Acossado
internamenteGeovahpassou a semanaprocurandojornalistas para tentar
explicaro inexplicáveL

Casa da sogra
Épiada correntenoCongressoNacional.Oministério daEducação é

agoraacasadasogra.Quemmandaéo Genro (Tarso), aquelemesmoquenão
conseguiueducar a filhaLucianaque terminouexpulsadoPT.

Cursos de direito são réus
Umnível deescândalo nacional.AssimoConselhoFederal daOrdem

dosAdvogados doBrasil (OAB) classificaaqualidadedos cursos deDireito
oferecidos noPaís.Dos 215 cursos avaliados, 60 obtiveramo selodeqaali
dade-28% do total.Naavaliação anterior, em2001, aOABhaviarecomen
dad052cursos.SãoPauloéoEstadocommaiornÚlllerodecursosrecomen
dados: 12. No Sul SantaCatarinateve recomendado apenas adaUniversida
deFederal,enquantooParanárecebeuseisrecomendaçõeseoRioGrandedo
SulcincoÉaseguIÍdavezqiIeaentidadeanalisaodesempenhodosalunosno
ExameNacional deCursos, oProvão, enoexamedeOrdem, indispensável
paraoexercício daadvocacia O estudo se refere aoperíodo de 1999 a2002.

"Não adiantacriar faculdades só paraoPaís termais universitários.A
Ordem é contrao estelionato educacional, o ensino quenãoensina", disseo
presidentenacional daOAB,RubensApprobatoMachado. "Nofím,os alu
nos recebemumdiplomaquenão serveparanada", completou.

Épreocupante anotíciadivulgadapelaOABmas cabe tambémuma

reflexão. Se apenas o curso daUFSC forma com qualidadeporque tantos
advogados egressos de outras instituições sãoaprovadosnos concursospara
amagistraturaeministériopúblico, sabidamente severosemsuas avaliações?
Eporque tantos recém formados têm conseguido aprovação nos examesda
própriaOAB?

'

Não devolve
o deputadoPauloBauerterça-feiraa tribunadaCâmaraparadiscursar

contraaconvocaçãoextraordináriaqueconsideraperdade tempoeparadizer
que aqueles que falamemdevolverodinheiropagoextraordinariamente são

demagogos em busca de notoriedade. Disse quejá gastou os recursos na
compra de equipamentos para seus escritórios em Brasília, Joinville,
Florianópolis, JaraguádoSuleum outroque estámontandoemCanoinhas.
Opoderosoministro JoséDirceu que tinha chegado algunsminutos antes
para aposse dodeputado doPTpaulistaRicardoZarattiniFilho, ouviu tudo
comum leve e contrafeito sorriso nos lábios.

Alerta aos trabalhadores
oministro doTrabalho,RicardoBerzoini, queracelerarasnegociações

entre trabalhadores eempresáriosnoFórumNacionaldoTrabalhoparapoder
encaminhar,atémarço,pelomenospartedareformatrabalhistaaoCongresso
Nacional. Foi esse o recado queo novoministro quarta-feira, naaberturada
reuniãodacomissão de sistematização doFórum.Acomissão está fechando
o relatóriodapartedareforma trabalhistaque tratadaorganização sindical.É
bom os trabalhadores colocarem as barbas demolhoeprestaremmuita aten

çãonasaçõesdoBerzoini.SeeleagirnoministériodoTrabalhocomamesma
justiçaque ofereceu aos aposentados, a classe assalariadavai perdermuitos
de seus direitos.

Leite azedo
AParmalatBrasil S.A Indústria deAlimentospediu concordatanesta

quarta-feira, informou a assessoria de imprensa da companhia. Com a

concordata, aempresa temdois anosparapagar suas dívidas.Aernpresairá
enviar comunicado à imprensa aindanestaquarta-feiracommais detalhes.
Dosmales omenor. Osprodutores de leite que estavam semreceber temiam
a falênciaqueresultariaemperda totalquasecertaComaconcordataeles vão
continuaremdificuldadesmaspelomenos receberão seus créditosnoprazo
fixadopela lei.

MP do apagão
O deputadoPauloBauer (PFL) é contra a aprovação semdiscussãoda

MP 144quecrianovomodelo energéticoparaoBrasil.Na tardedeterça-feira,
em discurso noplenárioBauer, alertou parao risco dapressaemaprovaro
novomodelo sem a prometida e ampla discussão com todos os setores
envolvidos. "Estenovomodelonão vaiatrairosnecessáriosi . estimentosdo
setorprivado e aindavai encarecer o custo da e energiaparaoconsumidor
final. Infelizmente o governo com seu rolo compressor consegue aprovar
tudo que deseja, rasgando seu discurso de transparência enadadiscutindo
com a sociedade". O parlamentar atribuiu a colocação em votaçãodaMP
comouma formadogovernomascarar aabsoluta inutilidade daconvocação
extraordináriaquenãodiscutiu, votououaprovouqualquercoisaderelevante
paraopaís que ajustificasse,

Volta dos expulsos
Chegou aoBrasilnaquarta-feira aprimeira levadebrasileiros presos

pelajustiça americanapor tentarem ingressar ilegalmente no país.Muitos
venderam bens que aqui possuíam ou tomaramdinheiro emprestado para
empreenderaaventura que, esperavam, os levariadiretamenteparaosbraços
daprosperidade e de um verde colchão dedólares. Terminaram nacadeia,
tratados, um poucomelhor, que animais e como notório desprezo que os

.

americanos devotam a todos quantos nasceram ao sul doRio Grande. É
tempodenossosgovernantesprocurarem saber as razões desta tristediáspora
denossajuventude.Muitos deles comcurso superior.Em vezde colocarem
o conhecimentoadquiridono serviçodo desenvolvimentodapátriapreferem
empregosbraçais edesqualificadosmasmuitomelhorremuneradosnas frias
terras daAmérica doNorte.
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IBAMA e MST tentam acordos
"Estamos tentando realizar

uma cooperação com aAssoci

ação Estadual de Cooperação
Agrícola (AESCA), através de
dois termos de cooperação",
afirma Sérgio Freitas, chefe da
Floresta Nacional do IBAMA
Três Barras.

Consiste nos termos de co

operação: Oprimeiro diz respei
to ao aproveitamento de lenha
seca na margem direita da BR-
280peloMST, em contrapartida
ele trabalhariam dentro a Flo
resta do IBAMA realizando a

manutenção através de serviços
como roçamento, limpeza e

conservação.
O outro termo é de coope

ração técnica, "neste estamos

tentando o envolvimento da
EPAGRI no sentido de cultivos
anuais em linha de Pinus", diz
Sérgio. Para realização dos cul
tivos os produtores doMST se

riam acompanhados e fiscaliza
dos pelos técnicos da IBAMA.

Segundo o chefe da Flores
ta, "seriam realizadas pesquisas
com o envolvimento do MST e,

Termos de Cooperação

eles ficariam com os alimentos
e o IBAMA e aEPAGRI com as

pesquisas, mas por enquanto não
tem nada decidido".

SecretáriodaArticulação representa
Governonaposse dosministros

r

"Na verdade a idéia é a

Tríplice aliança ente IBAMA,
EPAGRI e AESCA", ressalta
Sérgio. E conclui "para que es-

Fotos Ricardo Portellnha

ses termos sejam aceitos estamos

esperando o jurídico do
IBAMA e daAESCA decidir se
é viável ou não". Sérgio Freitas, IBAMA

taria de Desenvolvimento
,

eioAmbiente, através dó
Sistema Nacional de Emprego
(SINE), esteve quinta-feira (29) rea
lizando o primeiro contrato entre uma"
empresa e um candidato à vaga
disponibilizada pelo Programa Naci
onal de EstÚ"nulo ao Primeiro Empre-
go para Jovens.

.

Pelos números oficiais, em S.!in
Catarinà'existem até agora 44 empre;
sas cadastradas e cerca de 128 jovens,
habilitados. O processo de sel�ção é·
feito peloMinistério do Trabalho, atra
vés de análise do banco de dados do
SINE/SC. O próprioMinistério envia
carta aos empresários, após avaliação
do perfil dos jovens desempregados
que estã ni}. listagem do órgão e

a1éd�raç.ão:

Após amilésima tentativaparece que dessa feita irei conseguirparar
de fumar. Nomomento emque inicio essamal traçadacoluna avanço pelo
sétimo dia longe da fumaça do cigarro nos pulmões, pouco dizem alguns,
bastantedigo euparaquematé sete dias atrás fumavaumcigarro acadavinte
minutos.Antes que o leitordiga" tá, e eu com isso", quero lembrar daquele
seuparente, conhecidoou colega de trabalho que sofrem comoum condena
do pelosmalefíciosdo cigarro, assim como eu sofri nos últimos dezesseis
anos, que culminou como acesso de tosse seguidopelo romper.de tripas que
me fezjogar forameumaço de cigarro, cuspir sobre ele, pisare dizerpor três
vezes "eu te repudio". Os primeiros dias foram de tremero calcanhar,muita
água e bastante tíc-tac foram as fórmulas para resistir a vontade de daruma
tragada.

O incentivo foi já no segundo dia acordar sem soltar os pulmões pela
boca,maior resistênciadurante o futebol, caminhar sem arfare não precisar
afastar o filho deperto parapoder dar uma baforada. Um conselho para
quem quer largar esse hábitomaldito, não gaste dinheiro compiteiras, ade
sivos, ou qualquer outra fórmulamilagrosa as quais tentei todas, guarde
seus "pila" para comprar frutas duranteo início da abstinência. Evite café ou
bebidas alcoólicas nos dias iniciais, pois aomenos omeu subconsciente
associa esses ao cigarro. Quando a vontade for demais, umbom gole de
águaquedeveestar sempre amão éuma solução, ouentãoum tratamento de

choque através de uma soneca de cincominutos é uma solução infalível,
acabaPOr.mais deumahoracom aquela secura naboca.Eomais importante
que não deye-se esquecer é aessencial boa vontade, tenho certeza de que o
sacrifício irá valer apena.Nomeu caso especificamente sofri pordezesseis
anos com o tabagismo, se levarmos em consideração aexpectativa de vida
dobrasileiro em tomo de 79 anos, e eu estando com 32 anos ainda restam
me 47 anos para ter uma vida saudável. Basta para isso que eu ter.rninemeu
sétimo dia, para assim subir aos céus.

O secretário daArticulaçãoNacional, ValdirColatto, repre
sentou o Governo do Estado nesta terça-feira na posse dos novos
ministros em Brasília. Um deles mereceu atenção especial: o
catarinense de PiratubaAmir Lando, que tomou posse noMinis
tério da Previdência. Lando, hoje senador por Rondônia, assu
miu no lugar do ministro Ricardo Berzoini, que por sua vez

assumiu o Ministério do Trabalho no lugar de Jaques Wagner.
No hora dos cumprimentos, Lando lembrou ao secretário Colatto
do carinho que tem por Santa Catarina e se colocou à disposição
para atender as reinvindicações na área da Previdência Social.

Valdir Colatto também participou da posse do novominis-
tro da Educação, Tarso Genro, que entrou no lugar de Cristovam
Buarque. Esteve ainda na posse doMinistro Berzoini, na pasta
do Trabalho, do deputado Eunício Oliveira no ministério das

Comunicações e do deputado Patrus Ananias, noministério do
Desenvolvimento Social. Amanhã o secretário Valdir Colatto
representa o Governo de Santa Catarina na posse do deputado
Eduardo Campos noministério·daCiência e Tecnologia.

Na Geral
Ronaldo Baukat •'r- �J

Meu sétimo dia

Aindà sobre o tabagismo
Somente agoraquando resolvo aderir a abstinênciaé que tomo ciência

de que todas as
.

empresas qlle beneficiam fumo possuem cruz em seu nome, Souza
Cruz, SantaCruz,Vera

Cruz, cruz credo, não pode ser um bom sinal.

Ela povão
o povo também não se ajudamesmo. Agora vem ummorador do

bairroAlto daTIjuca reclamando de que a rua José S. Schirnidt está intran
sitável, que as valas não cabem na rua. Por favor o povão tambémquer tudo
namão, existem tantas outras soluçõesmais viáveis comoporexemplo eles
adquirirem umhelicóptero, descer omorrono rapéu, utilizar as valas exis
tentes e descerno rafting, subipraticando alpinismo, fazeruso de uma asa
deltaou quem sabepraticar o balonismo. Francamente, com tantas soluções
práticas os caras vempedir rua, que falta de criatividade. Obs: A rua em

questão se alguémquiservisitá-la é a que sobe próximo ao olaria do Knop
emdireção ao asiloRolandoMalucéli.

Tour- Tomo III

Andantes
OPP canoinhense deu início a reuniões itinerantes nessa semana, reu

niões essas em apoio acandidatura do professor JoãoRosaMuller aprefei
tura de Canoinhas. As reuniões iniciaram-se na quarta feira noAlto das
Palmeiras e quinta-feira noAlto daTIjuca. Já hoje(30-01) a reunião seráno
Parado as 16:00 horas, no sábado as 17 :30 horas emMarcílio

Dias e encerra a semana comuma reunião na localidade de Sereia as

10:00 horas. Sendo assim, JoãoRosaMuller dámostras de que veio para
ficar, dando ele opontapé inicial na corrida eleitoral quepromete ser acirra
da nesse ano.

Grito geral
Pessoas da comunidade emembros da imprensa localestão ao extremo

dapaciênciacomo secretário deviação e obrasDidiEcker.A reclamaçãoéde
que em geral quando procurado dificilmente o secretário é encontrado para
atender tanto o público como a imprensa, e em geral quase nunca oferece o
retomo aos pleitos.

Ape...em OS cintos•••
...0médico sumiu. Entra ano, sai ano é amesmabalbúrdia, osmédicos

deCanoinhas e região "viramemperna" das cidades enós dopovão ficamos
por conta dabenevolênciaDivina. Para nós moradores pobres emiseráveis
do planalto norte o verão é um castigo sob vários aspectos', sejapelo fato de
somente irmos apraia se.forpara trabalhar, seja porque principalmente os
médicos que trabalhampelo Sus resolvem realizarexcursões emmassapara
o litoral nessaépoca. Nesse período de veraneio, ai do pobre que tiveruma
simples caganeira, vaimorrer se esvaindo(ui, que nojo).

Tristeza de unL••
...sorte de outros.A recente crise na produção asiática de frango deixa

antenados os produtores catarinenses que estavam com apulga atrás da
orelhapornão terem onde colocar suaprodução. Graças a vaca louca ame
ricana e a gripe asiática oBrasil vem tendo grandes perspectivas de cresci
mento econômico. Agora sem querer colocar areia no sanduíche de nin

guém, esses picos sãomomentâneos, jájá as coisas retomam ao normal,
então queninguém aumente suaprodução em excesso que com certeza irão
ficar com estoque.

Tour-Tomol
Não adianta, podem dizero que quiserem, podemdizerque estou sendo

mala, não fazmal, agora não se pode filtraro café em cueca furada. Lula dá
mostras de que vai sim passar seus quatro anos em viagens pelomundo.
Tudo bem que há que se reconhecer que uma vez na vida e outra namorte
suas viagens temdado alguns resultados inexpressivos, que poderiam ser

alcançados se um simples articuladorpolítico eficiente tivesse realizado as
mesmas viagens, commuito,masmuitomenos ônus ao sofrido erário públi
co. Como já dizia a célebre frase deZagalo, "vocês vão ter queme engolir".
A frase dos adesivos atualmente é: ''E agoraLula?".

Tour- Tomo II
Outro que nembem assumiuo governojá começou apensaremreeleí

ção é o governador de SantaCatarina. De sorte que dessa vez sua viagem
traráum grande benefício parao estado, ele foi aperfeiçoar seu Inglês. Quem
acredita na versão da assessoria de imprensa do governador de que sua

viagemestá sendo bancadapor elemesmo, inclusive as passagens de idae
frida deve também acreditar em papaiNoel e coelhinho da páscoa.

Coma viagem deLHS e saídaestratégicadePinhoMoreira, opresiden-
tedaassembléiaVolneiMorastoni(PI) assumiu o governocompompade ter

['I

disputado umaeleição e levado.Emumamagistral cerimôniapegou a chave
da esbórniapara deleitar-sepormíseros e desmerecidos treze dias nas gran-
des tetas do governo. Com amanobra iniciadaemjaneiro de 2003, LHS.
tentaporconta demancomunações chegar ao palácio do planalto, nemque
sejapelaporta dos fundos, ou que tenhaque vender a almacomo na aliança
de conchavos com o PT. -

Datas da semana
Dia 30 - Dia da Saudade - Dia do Portuário (portuária) - DiaNacional

das Histórias em

Quadrinhos
Dia 31 cDiaMundial doMágicovDia da Solidariedade
Fevereiro
Dia 01 - Dia doPublicitário
Dia02 - Diade Iemanjá-Dia doAgenteFiscal
Dia05 - DiadoDatiloscopista (Datiloscopia)
Dia 05 - Dia da Papiloscopia
Dia06-Dia do agente de defesa ambiental

Apazaço: Na edição passada esse relapso colunista colocou como dia
29 diado jornalista.Na verdade odia29 édedicado aos jornalistas católicos,
aqueles que prestamalgum serviço na áreapara a igreja. O erro divido com.
o portal de onde tiro as informações.Naverdade o dia do jornalistaé c0m.e
morado emjunho (07) e setembro(02).

Por último
Para quem tinha a seleção olímpica como a queridinhasó sobraram

desilusões. Se porum lado foi decepcionante, por outro foi gratiftcante ver
queminhas considerações sobreDiego eRobinho (bah!!) sempre foram as

mais acertadas. Doravante vou dar de comprar coco e andar com um no

bolso, parajogar na cabeça doprimeiro santista que ainda insistir emdizer

que aquelas duas coisas jogam alguma coisa. O Brasil ficou fora graças a
mascara dos convocados e a incompetênciado treinador que insistiu em. ter
como base o time do SantosedCruzeiro. Da nada, 2008 chega logo.

'

UMABRAÇO, EATÉ SEMANA QUEVEM!!

Contatos pelo e-mail: contat_baukat@yahoo.com.br
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Motorista embriagado mata
ciclistas na BR-280

,

u

No domingo, dia 25 de Ja

neiro, próximo à localidade São

Pascoal, em Irineópolis, dois ci
clistas foram vítimas do acidente
com caminhonete D-20 - Pla
cas ADZ-7032 de Canoinhas,
conduzido por Célio Zella, 30
anos - morador da localidade de
Rio daAreia de Baixo, municí
pio de Canoinhas.

Informações da Delegacia
Regional de Porto União a Ca
minhonete que Célio conduzia
era de seu irmão.

Segundo Dr. Altair Sebas

..
tiãoMuchalsk:i, Delegado Regi-

onal de Porto União, "o moto

rista tinha saído de um rodeio
emMajorVieira, já com indíci
os de embriagues.Ao chegar em
Irineópolis parou parta tomar

mais algumas cervejas com os

amigos, quando entrou na BR-
280, quilômetros a frente atro

pelou dois ciclistas, que a prin
cípio do que se tem informações
elesestavam sobre a pista, ma
tando-os na hora" .

Os ciclistas eram Eclecio
Wzorek, 17 anos, solteiro eNel
son dos Santos, 25 anos, casado.
Ambos residentes nalocalidade

deRio daAreia de Baixo,muni
cípio de Canoinhas.

Foi realizado o teste de

bafômetro, o mesmo acusou 9.2
mgl de álcool no sangue, quan
do o permitido por lei é de ape
nas 0,6mgl.

O Condutor, Célio Zella
está preso em Porto União,
indiciado por homicídio
doloso, incurso no Artigo 121
do código penal.

"Daqui para frente cabe a

Promotoria Pública decidir se
vai julgar o não o motorista",
diz Dr. Altair.

Diminui violência contra crianças emPortoUnião
O Conselho Tutelar de Por

to União entregou ao prefeito
t em exercício Renato Stasiak, o
Demonstrativo das situações
atendidas em dezembro envol
vendomenores.

De acordo com a presidenta,
Célia Soares dos Santos Souza,
foram prestados 567 atendimen
tos englobando aconselhamento,
informações e infrações diversas.

Pelo demonstrativo observa
se que a prestação de informa-

ções aparece em primeiro lugar,
com 318 atendimentos. Em se

gundo vem o aconselhamento
com 230. Em relação a violência
contra menores foram verifica
dos oito casos. O restante refere
se a encaminhamentos diversos
e assistência familiar.

Para Renato Stasiak o re

latório destaca o bom serviço
que é feito pelas conselheiras.
A ênfase dada aos

aconselhamentos e prestação de

informações também é analisa
da por Renato como um

indicativo de que Porto União,
nesta área, está no caminho cer
to.

O Conselho Tutelar de Por
to União possui um plantão 24
horas pelo número 9975-1023.
A sede do Conselho que ficá, ao
lado da Casa da Cultura, funci
ona na parte da tarde, o número
para contatos e informações é
523-4101.

Mulher é ameaçadademorte
Às 21 horas e 18 minutos do

dia 25/01 foi informado para a

PoliciaMilitarpela SRA. S.A.F,
29 anos,moradora da localidade

" deValinhos, que masculinos es
tavam lhe ameaçando demorte,
acionado então algumasViaturas
até local, ao chegar foi informa
do pela solicitante que o agente
já é conhecido do local por reali
zar furtos e estava acompanhado
demais 04(quatro)masculinos e

ainda estariam dizendo que iri
am dar um tiro na solicitante, os
agentes levaram da casa da
solicitante "OI (um) aparelho de
secar fumo e uma bomba d'

Às 08 horas e 02 minutos
do dia 26/01, foi informado

{' para a PoliciaMilitar que naBR
280 próximo ao trevo de aces

.so a Major Vieira houve um

atropelamento, no local o veí
culo Ford/kA com placasAHR-

água". Após receberem estas in

formações as Guarnições saíram
em rondas e se depararam com

os agentes em umCorcelBranco
aonde 02(dois) agentes evadi
ram-se pelo mato, e detido 03

(três) agentes sendo eles o SR.

M.G, 24 anos, que tentou reagir
contra guarnição, esse à guarni
ção usou da força indispensável
para date-lo, o SR. I. R, 44 anos,
e o SR. L.A.S, 36 anos. No ato da
prisão foi apreendidauma espin
garda de pressão de cano longo
com capacidade para 01 cartu
cho de propriedade de 01 dos

agentes que fugirão nomato, de-

Atropelamento
8182 de Canoinhas-SC, condu
zido pela SRA E.K, 27 anos,
veio a colidir com a ciclista, a
SRA E.R, 44 anos" sendo esta

conduzida ao Hospital Santa
Cruz pelo Corpo de Bombei

ros, a Policia Militar fez o con-

LesõesCorporais
Às 15 horas do dia 26/01, foi informado para a Policia Militar

que houve um acidente entre veículos com vítimas naRuaGetúlio

Vargas, chegando no local foi constatado um acidente de trânsito,
envolvendo-se um veículo de GMlAstra, placa MGZ 0770 de

Canoinhas-SC, conduzido pela SRA S.S.P, 33 anos e umamoto CG
125 de placa MCR 9404 de Canoinhas-SC, conduzida pelo SR

J.P.S, 33 anos, o qual teve algumas escoriações e foi levado ao

Hospital Santa Cruz pelo Corpo de Bombeiros, foi acionado tam-
'.II'bém a Policia Civil a fim de efetuar o laudo tratando de acidente
com vitima.

,

pois de feitas acareações com os

detidos fora até a residência de
C.F.L 23 anos, e encontraram na

casa, (bicicleta, rádio toca-fitas
e aparelhos de parabólicas) to
dos produtos de furto, os agen
tes foram conduzidos para De

legacia de Policia Civil junta
mente com a espingarda,
01(uma) bomba d água, 02(dois)
rádios toca-fita, e 02(d.ois) apa
relhos de parabólica, aonde fo
ram entregues ao plantão acom
panhados da vitima e de 01(uma)
testemunha que acompanharam
todo procedimento feito pela
Policia Militar.

trole e fluxo dos veículos, foi
acionado a Policia Civil a fim
de efetuar o laudo tratando de
acidente com vitima, a Policia
Rodoviária Federal também
esteve no local e tomou as de
mais providências.

Foto Lúcio Colombo

Estado do carro e da bicicleta após colisão

.. ,

o Clone
No dia 26, na área de trânsito, em Porto União, foi apreendido um veículo Vw/Voyage,

placas de Joinville, pois apresenta fortes indícios de ser um veículo clonado ou adulterado,
pois existe um veículo emplacado na cidade de São josé dos pinhais com o mesmo número de
chassi e renavam. O veículo encontra-se na CIRETRAN para perícia.

Bicicleta furtada
Na Rua Cidadão José Lona - Bairro Santa Rosa, em Porto União, a Sr" Adeline, 22 anos

relatou que sua bicicleta de alumínio marca Sundown Shimanimalhavia sido Furtada. Rea
lizadas rondas, a bicicleta foi encontrada na Rua Helmuth Müller.

Roubo
Em Porto União, na Rua Visconde de Guarapuava - centro, no dia 23 de janeiro, a S�

Zulmira, 18 anos, informou que havia sido roubada. Realizada ronda foi localizado e detido
o Jovem Celso Luis Cruz dos Santos, 26 anos, autor do fato, pois foi reconhecido pela vitima.

Tentativa de homicídio
No dia 24 de janeiro, naRuaArno Loss - Bairro São Pedro, em Porto União, o Sr Gilson,

44anos, relatou que estava acompanhado de sua farm1ia realizando a mudança de residência,
quando um jovem efetuou três disparos de arma de fogo. Felizmente, ninguém saiu Lesionado.

Furto em Residência
Na Ay Getúlio Vargas - centro, em Porto União, a Sr" Mariza, 23aanos, relatou que O

jovem Roberto Lauri Padilha, 25anos, havia furtado de sua residência um aparelho telefôni
co viva voz marca gradiente e uma filmadora marca JVC.

Acidente
No dia 26 de janeiro, em Porto União, na Rua Visconde de Guarapuava - centro, foi

relatado PolíciaMilitar, que ocorreu um acidente de colisão traseira, envolvendo um veículo
Ford/F-2000 e uma moto Honda XL, ambos de União daVitória-PR, ocasionando somente

danos materiais nos veículos.

Tentativa de assalto ao BESC
Na madrugada, do dia 28 de Janeiro, a Guarnição de Serviço da cidade de Irineópolis

SC, informou-nos que houve um corte na linha telefônica local, isolando a cidade. Provavel
mente o intuito dos autores do fato era de realizarem assalto a agencia bancária daquele
município. Segundo testemunhas, o corte da linha foi efetuado por ocupantes de um veículo
FordlFiesta de cor branca. A TELESC localizou o corte da linha na SC-460, e constatou que
era nas proximidades de um outro corte que tempos atrás foi efetuado para assalto a agencia
do BESC, que felizmente não ocorreu devido à intervenção da guarnição de serviço da

polícia militar. Foi comunicado o fato a Polícia Militar de Canoinhas, mas até o presente
momento, os suspeitos não foram localizados.

Despachante Se uros'
,

Combustíveis
\1

América I
22.46261

Credencial 08961
\.....� �� ,/l

( Postl Jardllll )

l AoII POIII Eldoradll
I,. "ira.nga I
< "", • �

ta!'
' "

'24.0ID4J"w",,,,,�,,�.:;·;,'i;J.'o..V#.=,<�::��=w.,,,:x:;�,,,,�,..=»!'!��

�ancodo

"

"w.",,,,,,.,.:,�,=«,:,,.,,»,,,,\... ,,.,.. _.,.,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



eópolis .. Po o
�N

ao- atos osta Correio do Norte
Canoinhas, 30de janeiro de 2003

Portal Turístico de Porto
União fazendo sucesso

o portal turístico de Porto

União, inaugurado em dezem

bro, constitui-se na grande no
vidade da temporada de final
de ano e férias. Centenas de vi
sitantes param ali para tirar fo
tos e apreciar o trabalho do ar

lista contratado para retratar,
num tronco de imbuia, as princi
pais passagens da história do

município, Os fatos que envol
vem o Contestado, a estrada de

ferro, a praçaHercílio Luz, a ex
tração de erva-mate e os

tropeiros, resumem 150 anos da
história regional, compartilhada
com a cidade-irmãUnião daVi
tória.

Apesar da beleza do local e
dos cuidados permanentes com
as flores e com o Portal propri
amente dito, as depredações são
constantes. Nesta semana, vân
dalos levaram vários cedrinhos
do ajardinamento e cortaram a

estrutura de metal recoberta
com uma tela de poliéster em
que aparece o mapa do estado

com as rotas turísticas. O mo

numento ao tropeiro também
sofreu a ação dos vândalos, com
várias partes arrancadas. Até o

cabresto, de couro, do cavalo foi
furtado.

Segundo o prefeito em exer

cício, Renato Stasiak, é difícil
conter esses vandalismosmas a

prefeitura confia na educação e

no respeito dapopulação. Duran
te o dia, dois estagiários se reve

zam para atender o local prestan
do informações aos visitantes.

turístico de Porto União, inaugurado em dezembro, constitui-se na

da temporada de final de ano e férias

S.RC. verdadeiro e completo
só existe um: o do C.D.L.
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Curtas & Objetivas

Renato visita propriedades agrícolas
O prefeito de Porto União

em exercício, Renato Stasiak,
acompanhado do presidente da
Câmara de Vereadores, Noely
Luis Giacomini, e do vereador,
LuisAlbertoPasqualinestiveram
na quinta-feira (22), visitando as

propriedades de llário Paulek,
Rafael Chokailo e Adelar
Chokailo, na localidade do Jan
gada. O grupo foi conhecer apro-

dução ecológica de melão, pi
mentão e tomate.

'1\ produção dessesprodutos
representa adiversificação de cul
turas", comentaRenato, depois de
percorrer as plantações. O clima
excelente do município abre

sempre novas possibilidades.
Commanejo adequado e técni
ca,Paulek consegueproduzir me
lões de excelente qualidade.

A partir dessa visita Rena
to pretende intensificar o apoio
não só com a parceria em ter

mos de assistência técnica, mas
principalmente com a abertura
de novos mercados. Para este

ano, uma idéia é abrir oMerca
doMunicipal, na região da ro

doviáriamunicipal, aperfeiçoan
do aindamais o sistema de fei
raslivres.
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Tempo bom ajuda equipes do obras
A Secretaria de Obras de

PortoUnião, aproveitando o pe
ríodo seco, intensificou na segun
da-feira, 26, o trabalho de con
serto de bueiros e tubulações da
nificados pelas recentes .fortes
chuvas.

Os trabalhos realizados fo
ram de tubulação da Avenida
João Pessoa, bairro São Pedro,
onde recentemente foram detec-·

tadas fiações telefônicas clandes
tinas que obstruíam a passagem
da água.A tubulação principal foi
substituída, já que se encontrava

entupida em grande parte.
As patrolas realizam traba

lhos no interior do município,
principalmente no distrito de
Santa Cruz.

No acesso à SC 280,próxi
mo a Área Industrial, a equipe

estáprovidenciando uma traves
sia. Isso consiste no rompimento
do asfalto para colocação de tu
bos objetivando solucionar o

problema dos alagamentos na

região do bairroMonte Líbano.
No loteamento Brancaleone,

região do bairro BelaVista, estão
sendo trocados tubos, para evitar
o acúmulo de água durante as

chuvas.
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TJmantémcondenação deprefeito
O desembargadorAnselmo

Cerello, doTribunal de Justiça de
Santa Catarina, manteve, em
acórdão no final do ano passado,
condenação contra o prefeito de
Matos Costa, Planalto Norte do
Estado, Natanael Pires (PL), so-

.AHa" <Na"""
réçrl\,� ª,,*lfi!IhlQ

R.Ura: Vida! Ramos, 655 Sallíí 107 G%llarla' Edmç:ioMn€!maria
POfia, 622:'6665 Cei 9�16�141à Canolnhas � SC Bê400�OOO

.A CA.,A. bo •.tU C,OH1putAbDr
AS',Sls.t�!nOjla Téoniio�, V�mias, Ma.nut�nção.

BarlMr$i, R�rol1e de ví.ni'l

bre improbidade administrativa
e lesão ao patrimônio.A decisão
foi publicada dia 20 de janeiro
no Diário de Justiça. Pela deci
são, o chefe do executivo deve
deixar o cargo que exerce.

Na decisão o desembargador
manteve amaior parte das pena
lidades impostas contra o prefei
to, contra Luiz Fernandes
Steffani eValdecir Matina. Eles
foram condenados em primeira
instância, na Comarca de Porto

União, pelojuizAlexandreMo
rais daRosa, emoutubro de 2001,
por desvio de recursos durante a

construção nomunicípio de um

ginásio de Esportes com recur

sos transferidos peloGoverno do
Estado. Na épocaNatanael era o

presidente da Câmara deVerea
dores, Steffani o prefeito e

Marina, como hoje, servidor no
setor de obras.

Da primeira decisão o

desembargador reduziu apenas a
suspensão dos direitos políticos
do prefeito de nove para seis
anos. Elemanteve a suspensão de
perda da função que exerce, de

proibi.ção de contratar como po
der público ou receber incenti
vos. Natanael também está res

pondendo a uma ação criminal,
sobre omesmo caso, que está em
fase de conclusão. Ele foi procu
rado na prefeitura durante toda à
tarde de ontem e a secretária dis
se que ele havia viajado.

(fonte: A notícia)
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Correio do Norte
Canoinhas, 30de janeiro de 2004 ajor Vieira.ela ista do oldo .. Jls Barr

gincanas, passeios e brincadei
ras. No encerramento, que acon-

.

teceu nesta terça-feira, dia 27,
houve a distribuição de lanches
e aconteceu um almoço de con-

Três Barras organiza
horta comunitária

Inicia no próximo mês a Horta Comunitária da Secretaria de

Agricultura de Três Barras que vai atender todas as pessoas da co

munidade, fornecendo sementes de hortaliças e frutas, além de ga
rantir o repasse de parte sua produção para as escolas da rede muni�
cipal de ensino e creches.

O local onde funcionará a horta ainda não foi definido, mas,
segundo o secretário JoãoMatheus Barbosa, a sua área será de dois
hectares. "Queremos um lugar amplo e que possa garantir uma
grande produção", afirma.

A idéia é uma extensão do programa "Horta Caseira", que
atende ao requerimento n° 9 das obrigações do Programa Sacolão.
De acordo com a redação, cada uma das 858 famílias de baixa renda
beneficiadas com as cestas básicas têm que possuir horta no quintal
ou no jardim. Somente no ano passado, a secretaria auxiliou as

efamílías com viabilização de 2.216 pacotes de sementes de hortali
ças. "Vamos continuar apoiando esse ano o programa horta caseira,
dando condições para que as pessoas incrementem as suas planta-

Organização Acácio Pereira

TContabilidade e Assessoria Empresarial
Fone: (47) 62·2 1396

622 5726
Fax: 622 5527

•

Rua Caetano Costa I 341

Peti finaliza Colônia·de Férias
Encerrou no início dessa

semana aColônia de Férias rea
lizada com os cem alunos que

(" integram o Programa de

Erradicação do Trabalho Infan-

til (Peti), em BelaVista do Tol
do. Durante seis dias num perí
odo de três semanas, as crianças
participaram de atividades de
lazer, práticas esportivas,

fraternização entre alunos e pro�
fessores.

Segundo a secretária de
Saúde e Bem Estar Social,
Carla Roberta Ludka, as aulas

no programa iniciam somente

no dia 16 de fevereiro - junta
mente com as escolas da rede

municipalde ensino. "AColô
nia de Férias foi umamaneira

de integrarmos ainda mais as

crianças, fazendo com que
aproveitassem melhor tam
bém o período de férias esco

lares", frisa.
Fotos Rodrigo Melo

1

,

No encerramento, que aconteceu nesta terça-feira, dia 27, houve a distribuição de lanches e aconteceu um almoço de confraternização entre alunos e professores

I
Telas • Grades · Muros · Artefatos de Concreto
FÁBRICA 624-1459
m RIO CIDE CON III E
Fone 622·1718

� Rua Coronel Albu ue� ue, 1158

Prefeito Shimoguiri presta atendimento
Integrar a comunidade ao

trabalho desenvolvido pela ad
ministração municipal é o

principal objetivo do "Dia de
Atendimento ao Povo", reali
zado todas as terças e quintas

.

- feiras, no período matutino,
na Prefeitura de Três Barras.

Todas as semanas o prefei
to Luiz Divonsir Shimoguiri
recebe pessoas da comunida
de, fornece explicações sobre
funcionamento do executivo,
tira dúvidas e soluciona pro
blemas. "Procuramos atender
a todos, pois acreditamos que
essa integração seja amaneira
mais democrática de um

governante atuar em sua co

munidade. Ou seja, ouvi-la
sempre", ressalta.

O "Dia de Atendimento ao

Povo" foi instituído pela ad

ministração municipal desde o(início de 2001. Conforme

Shimoguiri, em média são
atendidas 60 pessoas por dia,

AIPMTB )

"Dia de Atendimento ao Povo" foi instituído pela administração municipal desde o início de 2001
,

vindas de todas as localidades
do município. Somente nesta

terça � feira, por exemplo, 76

pessoas foram recebidas pelo garante. O atendimento acon

prefeito. "Ninguém volta para 'tece no horário das 08:30 às
casa sem antes ser atendido", 12:00 horas.

Educação faz projeto para obter recursos do Fundef

Aniversário comemorado com encontro religioso e esportes
Para comemorar o aniver

sário de 43 anos de emancipa
ção política- administrativa de
Três Barras - que aconteceu no
dia 23 de janeiro - foram reali
zados nomunicípio um encon

tro religioso da Igreja Assem
bléia de Deus e um Torneio Es

portivo na quadra de areia loca
lizada ao lado do Terminal Ro

doviário, na área central da ci-'
dade.

O 10 Festival Evangélico
teve o patrocínio da Prefeitura

Municipal e sua abertura ocor

reu na sexta - feira, dia 23, no
Ginásio de Esportes PedroMery
Seleme. Segundo informações
da organização, cerca de 1500

pessoas estiveram no local para
acompanhar a apresentação da
cantora Suelen. O encontro se

guiu no sábado com os shows
da cantoraMara Lima e da ban
da Opus Dei do Rio Grande do

Sul, encerrando no domingo
com a participação de pastores
de renome internacional.

Já aSecretaria de Educação,

A Secretaria de Educação
de Três Barras iniciou essa se

mana o processo legal para a

viabilização de verbas do
Fundef (Fundo Nacional de
Desenvolvimento do Ensino

Fundamental) para as crianças
de seis anos que a partir desse
ano passam a freqüentar o ensi
no fundamental nas escolas da
redemunicipal de ensino.

De acordo com a secretária
de Educação, Mona Dequech
Denk, a princípio está sendo

montado o projeto de leis de sis
tema próprio domunicípio para
que, posteriormente, seja enca
minhado um documento oficial
- até a última 5a feira do mês de

março - ao Fundef. "No docu
mento deve constar o número de
alunos da redemunicipal de en
sino desse ano para que oFundef

possa fazer a base de cálculo

para o repasse de verbas per
capita ao município em 2005",
afirma.

Os recursos do Fundef são

utilizados no pagamento de pro
fessores e também no desenvol
vimento de projetos que visam
garantir a permanência das cri

anças na escola. Como os estu

dantes de seis anos não foram
incluídos no projeto encami
nhado ao Fundef em 2003, Pre
feituraMunicipal vai ficar res
ponsável em atendê-las esse ano.

blico da Prefeitura de Três
Barras no ano passado, de
vem comparecer no prédio
do Paço Municipal no dia 02
de fevereiro, a partir das
08:15 horas. Conforme a se

cretária Mona Dequech
Denk, somente após a apre
sentação, a Secretaria de

Educação terá o número exa

to de vagas a serem preenchi
das e, assim, partir para a

contratação de professores
ACT's.

PROFESSORES
Todos os professores

aprovados no concurso pú-

43 anos de emancipação política- administrativa de Três Barras

Cultura e Esporte promoveu no
domingo, dia 25, um festival

esportivo nas modalidades de
Futebol e Vôlei de Areia. Con
forme o coordenador de espor-

tes da secretaria, professor José
Roberto Pedro, a participação
da comunidade superou as ex

pectativas da organização tanto
no número de equipes inscritas,

quanto no empenho dos atletas
durante as partidas. "Temos que
destacar a grande presença do

público durante os jogos",
complementa.
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Geral Correio do Norte
Canoinhas, 30de janeiro de 2003

ARTESVISUAIS I CANOINHAS
l'O\1E Inscrição
BERENICECARDOSODECARVALHO 720
CFZARMARCOSEDUVIGES 522

I
ClAlJDIAMILCHEVSKY 500

: CRISTIANEOLSENDELORENA 651

: DANIEl.ADRIEDRlCH 906

� DENISEMAYERDOS SAN1DS 647
: EVERAlOODEPAULA 551
: FAB1ANAAPAREC1DAENGEL 609
: FABIANEJURASZEK 922
: GENIAPARECIDADELlMABllDANT 563
I

: JAll.AFERNANDAKUCARZ 511
. JOELMAMARIAFIGUElRABllDANT 505
JUSSARARADICHESKI 878
LUCIMARISPIES 1064
MARlLDAWOLFFSAMPAIO 870
MARIZEIEXAVIERDOSSAN1DS 497
ROSELlMlJLLER 650

CIENCIAS CONTAlEIS
CANOINHAS

: Nome Inscrição
: ACAOOALBERIDPEIRY 618
I

: ALFREDOCORNEIlOGODOY 558

: CElARNARLOCH 474

: CI.AIRNlELSEN 533

: ClAllDENICEP.DAROCHAMARON 724

; DENISEREGlNADEAGUIAR 560
•

FRANOSCOE. C.DEOLIVEIRA 473
: GISELlLARABATISTA 717
,GREGORlOROMANOVICZ 680
: JOHANNANTONlOCHUPEL 997
,

: JONASHENRIQUEDESOUZA 971

I
JUSSEMARAMAlEVSKI 712

:. KATIAPRlSOLAASPAGNOLLO 209
� MARCELOWALATK 936
� MARCOSALANDEMIKOSKI 561
: RAFAELSIMONDOSSAN1DS 902
I
• ROSIMERlDOCARMOSILVA 242

; SIDNEISCHVEICZUSKIPEREIRA 864

: SIMONEVIEIRA 366
, TEREZACRISTlNAPEREIRA 543
TIAGOALTAMIRSOARESDOSSAN1DS 280

DESIGN •WEB DESIGNI
MULTIMIDAI CANOINHAS

l'O\1E
CRlSTIANELllDWIG

. FABIENECRISTlNEZADOROSNY
, FABINEIRENEZADOROSNY
ISRAELTHEODOROVITZ

, JEFERSONA BUSS
< JEFERSONRODRlGOLOPES

� JOSEROBERIDPAULCORREA
MARCELOGONCALVESPEIRALHA

- MARCOSACARLOSDECAS1RO
ROSELlMARSCHNER
VANESSADELIMA

Inscrição
709
593
594
915
1097
278
617
471
678
541
880

ENGENHARIA EM
TELECOMUNICACOES I

CANOINHAS
·

: Nome Inscrição
: DORIVALDALBELOJUNlOR 17

: DOUGLASDEOUVElRAFRANCO 553

: EDGARZENOPAULJUNlOR 597
: ISRAELLUIZDASILVA 608
: JEANFABRlQODEOLIVEIRA 1166
: LEONARDOCHIBIOR 136
: Além dos classificados, os excedentes abaixo relaciona-
I

: dos poderão efetivar suamatrícula considerando a exis-

: tência de vagas não preenchidas pelos candidatos aprova
: dos peloVestibularAcafe.

: MAROODASILVA 155
: MAROOJOSEPSCHVOSNE 449

"

, MICHAELW.MORODEASSUMPCAO 565
ROGERlOCURTIO 774

ENGENHARIA FLORESTAL·I
CANOINHAS

- Nome
· ALEX DE ANDRADE
• AIlANSCHWED
AMILIDNMACHADO .

ANGELOALFREDOGOElLNER
BOAVENTURALEOMARBENDA
CLODOALDOVERES
DIEGOOLDERS
DOUGLASPRADOMARCOS
EDMlLSONVIEIRADELIMA
EI JFZERFABIANOKOTELAK
EVERIDNBALVICK
GUlLHERMEDEMI1RIUSFUCHS
JADSONLIEIZ
JAlMERlBAS
JOOANEDOS SANTOS
KELYCASSIANE DOPRADO

·

MARIAELENABONATIO

Inscrição
606
892
690
44

1159
447
855
1052
866
907
903
106
669
1095
873
885
425

NERYWALlRICKNEID
ODAIRS.MADZGAIlA
RAFAELHEISE

SANDROROBERIDCAVANHARI
THAISFERNANDADOPRADO
WILSONKARVAT

896
681
1055
649
881

1007
Além dos classificados, os excedentes abaixo relaciona
dos poderão efetivar suamatrícula considerando a exis
tência de vagas não preenchidàs pelos candidatos aprova
dos peloVestibularAcafe.
ISRAEL MATIELODllDAR
JOAOMARCOKRIECKDESOUZA
LEVIDAROCHABATISTA
VOLMIRPOLTRONlERl

OPlOMETRlAI CANOINHAS
Nome

ANDERSONBIANCHINMOURA
BRENOPINCEIll
BRUNANOGAGRAF
BRUNOCAMARGOSDESOUZA
CESARAUGUSTOLUCHINI
CRlSTIANOGUERO

DEBORAKATEILYNDESOUZA

DENIUZAQUEIROZLIMA
EDSONJOSEHELNITCH
EDUARDOPHlLWYBOMBILIO
FRANOSCOEUGENIOE.KAHIL
FREDDYW.MARTINSDEMELO
NANIKEDAGOMESDASILVA

JOAOHENRIQUEFRANCO
JOAOPAULO RIBEIROSANTANA

JORGEDASILVALEAL
JOSEROGERlOCARVALHO
LAURAES1HERFlNGERDASILVA
LEANDROSCHMl1Z
LlLIANMARADEMlRANDALIMA
LUOANOADACOSTASCHVEPER
MAlCONPATRICHELNITCH
MARCELOFLAVIODESA
PAULOHl1DSHlHIROSE
PRlSOLAPERAZZO
PRlSOLLAPATRIOO
SIMONEFlNGER

Inscrição
313
315

879
293
341
746

787
691
1029
1123

15
108
248
807
956
456
87
26
107
115

120
592
668
671
706
580
411
300
773
210
%

Além dos classificados, os excedentes abaixo relaciona
dos poderão efetivar suamatrícula considerando a exis
tência de vagas não preenchidas pelos candidatos aprova
dos peloVestibularAcafe.
DIEGORÁPHAELFERRIOL
JOSECAMILORUBIM
RAFAELSCHULKA
TATIANEPAZiINI

PEDAGOGIA· HAB.ANOS
INICIAIS I CANOINHAS

ANAMARIADOMINGOSPIN1D
ANDREAN1EDZIELSKITROMM
ANGELAPATRICIAWAENARROVSKI
ARRIETEF. DEOLIVEIRA

.

CARLOSALBERIDCAEfANO
DANIELEKRAILING
DILMAVIEIRADOSSAN1DS
ELlANEPECHIBILSKI

ELlSHERMANlWENDT
ELlSETEDEFKflMAMANGUE
EIZAAP. CORREAPEREIRA
IEDAMARTINSLOURENCO
JUSOANORENATOMALACOSKI
LEDIANEPRISOLAMATIDS
LElLAMARlBECHEL
lIDNlNOGUEIRA
MARlANAMORElRAMAYER
MARINEIPATRICIA SCHONS
MARLIRAUTD\BERIDLIN
MICHELEAPAREC1DADELIMA
RENATACAMILAVIEIRA
ROSAHELENADOSSAN1DSV I1D
ROSANEMARIAGONCALVESKOHLER·
SILVIACRISTlNARODRlGUES
1HAISEOLESKOVICZ
ZELlNDAM.DOMINGOSPIN1D

SERVlCO SOCIAL /
CANOINHAS

N)ME
ANDRESSAMARIAPOSSAMAl
ANTONIARODRlGUES
CARMEMLuzrAKUCARZ
DIEGOBONASSOU

DIRCEUVI1DRMALACOSKI
EDILSONBARBIERI

EMÍLIABEATRIZNEHHING
FABIANAALDAOLANKE

JAQUELINEOUVEIRAIEMOS
JEFERSONLUlSMASSANElRO
LUOELISIEMS

LUCINEIAMEDEIROSDONASCIMENTO
MAURIOOMUNHOZDECAMARGO
MEROSLAVATERFZINHAURBANEK
RlCARDOCALOMENO
SANDRAVERENICEBAR
SIMElACRISTIANEMARTINS
SIMONEGRAOANODEARAUJO
SIMONEMARIlNS

Inscrição
611

531
877
514
963
1035
537
740
1057
638
672

,

926'
929
555
967
539
910
310
695
714
908
854
266
535
905
605

Inscrição
1026
519
607
556
941
1039
849
523
882
886
478
708
1069
440
1096
1002
614
1010
615

145
804
622
899

SIUMARAFERNANDES
SUZANACAROLINAMlJLLER
SUZEfEBATISTABORGES
TAOANABRADOSKEDELIMA
1HAYSEDAMBROSKI
1HIANEANDREACHAGAS

TECNOLOGIA EMGESlAO
PUBLICAI CANOINHAS

Nome

ANTONlOC.GOMESDOS SANTOS
ANTONlOC.MACHADODELIMA
CRISTIANLUOANODEANDRADE
DANIEIlEKONDLtXfSCH
HELIOCESARDEMELLO
JOAORAFAELFIANCO
JOAOWOITEXENNEID
JUOMARLUlSBACH
LUOANO'DillRA
LUONEIOGLIARI
MAGNUNMARCALMUILER
RENATAGABRlEUXAP. FIGURA
ROSANE�YCKDEBARROS
SANDRAM.PEREIRAANDRYEIAK
STELAMARlSARBIGAUS
ZENONMARlOPIECZARK.t\JUNlOR

Inscrição
544
763
953
959
540
600
528

196
684
682

1149
1062
532
654
893
875

694
697
480
950
513
508

Alémdos classificados,os excedentes abaixo relaciona
dos poderão efetivar suamatrícula considerando a exis
tência de vagas não preenchidas pelos candidatos aprova- .

dos peloVestibularAcafe.
MARIASARITASILVEIRA 688

TECNOLOGIA EMMARKETING
lCANOINHAS

ANDREACRlSTlNAKWITSCHAL
CIEVERSONLUlZTECHAIKA

DOUGLASANTONIOCONCEICAO
EDILSONCESARNEVES

EDNlLSONVILMARMORAES
ELAINECRISTlNAGUEBERT

ELIZANGELACUBASBATISTA
FABIORODOLFODURAN
FERNANDOLUISMAlA
GEIZACRISTlNADELIMA
GESIEL1DAIANAKUROU
GRASIANELARGURA
JOOANES.SCHELBAUERDELIMA
JOELMAAP.ALVESCAVALHEIRO
JOSELDEC.CUBASBATISTA
LARISSAIZABELSTOCKLERPINTO
MARlLICEMOMODOSSANTOS
MARlNAAPAREC1DASCHIMlDT
MARlOJOSEFLENIK
MlREILACARVALHO
NOELlOANTONlOZIBEITI

RAQUELMARTINSBOCKERf
RONALDOBAUKAT
SOLANGEM.HACKERPIOTROWSKI
TANlAREGlNASORGNEGRELLO
TA1HIANEKARlNEHESSE

VANESSAC.DONASOMENID

Inscrição
1006
677
589
610
663
549
825
501

686
1028
550
788
203
525
827
703
909

509
946
1050
728
557
510
707

898
693
661

TECNOLOGIA EM PAPEL E
CELULOSE I CANOINHAS

N)ME
ADAOMEfKADASILVA

ANTONlQCZELUSNlAKJUNlOR
CARLOSA SANIDSDASILVA
CLEROOARINER
EDUARDOALVES

EGONWISHFIlliO
ELLENHEIDRlCH

JEFERSONVAZRODRlGUES
JOAOMARlAS.ALVESDOSSAN1DS
JOSENEW1DNDASILVAFILHO
JOSIMARCARNEIRO
LUOANOVIANADASILVA
MARIASAIEIEMORElRAMACIEL
M1LIDNCARLOSZANCHETlN
SANDROH.KRAEMERJUNlOR
SIMONESTUBERDASILVA
TALlTATHAISEARINER
WELINIHONCHARLANA.RlBEIRO

Inscrição
534
705
172
974
518
542
305
548
403
820

499
734

912
520
304
559
479

1016

TECNOLOGIAEM
RADIOLOGIA I CANOINHAS

N)ME
CARlNAL.MAREI1I
DIOGODAIlACHIESA
EDIOVANANTONlOLIMA
ELlANEDOSSANIDS

EWERIDNLUIZBERTEUlTRAGANCIN
GUlOMARR.CORREADEMORAIS
JEFFERSONFERREIRAMENEGUEL
JEFFERSONG.MENESEZYOSHIDA
KARINJAQUELINEWAGNER
LEONARDOANIUNES
MARIELEAPAREC1DATROMM
MIRlANCRISTlNADASILVA
SUEILENMARRYPEREIRA
TALlTAALVESRIBEIRO

Inscrição
1017

391
253
1019
806
331
516
299
575
175

687
619
405

536

TATIANAREGINAPU1TKAMMER 770

TECNOLOGIA EM SEGURANCA
DO TRABALHO I CANOINHAS
Nome

AROLDOWERNER
DUILIOLUlZDALUZCABRAL
EMERSONSOARESDELIMA
JUREMACOLLIGUIMARAES
MARCIA IDMELINDASILVA

THIAGOREQUENAENNES
VILSONDEOUVElRA
VI1DRSARIDR

Inscrição
503

.

729
732
836
841

i

924
186
477

Além dos classificados, os excedentes abaixo relaciona
dos poderão efetivar suamatrícula considerando a exis
tência de vagas não preenchidas pelos candidatos aprova
dos peloVestibularAcafe.

CIROHENRIQUEMORANTT
GILMARAGOLEMBIOSKI
JAINNECLERFERNANDES
'ODIONESEDERCADALID
THIAGOBUENODEOLIVEIRA

ARTESVISUAIS I
PORTO UNIAO .

ANDERSONLUlSBATISTAPIN1D
OLSEMARIAJASKIU
ClAllDIANREISDORFEREGGERS
CLEAMARAB. DEOLIVEIRA
DIEGORENANBRUNODACOSTA
EDILSONLAEROODESOUZA
ELlSFABIANAHOFFMANNFROST
FRANClELLEF. DEOLIVEIRA
GISLAINEAPAREC1DADEMELO
HELENARElNEHRBAUR
ITAMARACRISMARCHI
JOSEHAMILIDNMENDES
MARCOSAUReUOCAMPOS
MARGOTMARILENEMORAZ
MARILUORITZMANN
ROSELlSCHREINER
SIDNEICORDEIRO

TAOLAADELISCOQUEREL
VANDRELlCRISTlNAFLEITUX

872
529
527
601
666

Inscrição
790
1151
641
643
327
761
336
101
753
1153
632
1152
1132
1161
637
1150
633
772
768

CIENCIA DACOMPUTACAO I
PORTOUNIAO

N)ME

ADILSONASAN1DS
ANGELORIllERCORREA

ANTONlOF.MARQUESBllDAL
CARLOSAN1DNlODEFREITAS
CARLOSGABRlELREVA
CRISTIANOREISNERFERNANDES
DIMASRYMSZA
EDSONCARLOSDANHELUK
FABIORODRIGUESCARDOSO
GEISONG. DEANDRADEPEREIRA
GILBERIDVANDERLEISTEIMACH
GILMARMlJLLER
LIARAGABRIEUEBERfHIER
LINDOMARMARIGA
MARCOSVINICIUSW. FERREIRA
RAFAELMARCELODOMINGUES
RICARDO I:ANSKOSKI
SIMONEAP.DEMARTINIDASILVA

Inscrição
625
652
222

639
487

1156
704
1144
422

245
798
1164

630
635
1167 1�

1147
631
931

PSICOLOGIA I PORTO UNIAO
Nome Inscrição
EVELIZEKONlG 778
MARIACEOLIASOBRALDEPAlVA 757
PAOLABONABREIZKE 1155
SOLANGELECH 1163

Alémdos classificados, os excedentes abaixo relaciona
dos poderão efetivar suamatrícula considerando a exis
tênciade vagas nãopreenchidas pelos candidatos aprova
dos peloVestibularAcafe.

ADEMIRJOSEESTAOO
ANAPAULADALUZCABRAL
GRAClELECAVASSINI

JUCEIlAAPAREODASIQUEIRA
KALINEMARISACABRAL
SOLANGECHOJNACKlRÜCKL

782
623
620 {f.

1158
1148
57

TECNOLOGIA DAMADEIRA I
PORTO UNIAO .

N)ME
ANTONlOLOPESNEID
EDSONJOAOSZNYCERFIlliO
IWLDABENJAMIN
NELSONSEZEFREDOVOIGT
RODRIGOCOZAKIEWICZ
TIAGOBRESOLIN

Inscrição
124

1092
676
1068
802
626
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Correio do Norte
'Canoinhas, 30de janeiro de 2004
f Papanduva
Conferência de Segurança
Alimentar e Nutricional

�'
i
t
�

, .�
rf o secretário de estado, José
João Klempous (SDR
Canoinhas) juntamente com o

gerente deDesenvolvimento So

gial, Urbano e Meio Ambiente,
•Paulo Eduardo Rocha Faria Ir. e
equipe, participaram da II"Con
ferência Regional de Segurança
Alimentar e Nutricional em
Mafra dia 27 de janeiro, o evento
organizado conjuntamente pela
SDR-Mafra e SDR-Canoinhas,
que contou com aparticipação de
entidades governamentais e não

governamentais, objetivou apre
sentar propostas para a constru-

.,

I •

ção deumapolítica catarinense de
segurança alimentar enutricional,
que será discutida nos dias 9 e 10
de fevereiro na capital
catarinense.

Durante a conferência foram
eleitos os delegados que terão di
reito a voto na II" Conferência
Estadual emFlorianópolis,

Na abertura do evento

Klempous destacou a cultura de

desperdício existente em nosso

país, falou ainda da importância
de investimentos nas áreas de edu
cação e cultura para o combate a

Fome,
Sander Stramosk

Secretário José João Klempous (SDR-Canoinhas)

Porto União incentiva
,.

debate sobreRio Timbó
o prefeito em exercício

Renato Stasiak participou, no
dia 29 de janeiro de reunião
sobre o Projeto deMicrobacias
Hídricas em parceria com a Se
cretaria de Estado do Desenvol
vimento Social Urbano do Meio
Ambiente, com enfoque na Ba
ciada Rio Timbó,na Universi
dade do Contestado, Com apre
sença da diretoria do grupo
recém-criado com o objetivo de
gerenciar ações de proteção ao

rio e incentivo ao turismo, o
trabalho prevê a implementação
�e ações em parcerias, que en
volvem empresários, políticos,
estudantes e proprietários de
pousadas existentes entre Lan
ça e São Pedro do Timbó,

iÍ O ponto de vista de Porto
'União é defendido no encontro,
especificamente, pelo enge
nheiro Ricardo Dragoni e pelo

diretor deAgricultura, Roberto
Bonfleur, A idéia básica é in
vestirmaciçamente no turismo
rural sem depredar omeio am
biente,

A pesca ao lambari também
segue debate com base empro
jeto do vereador Sandro
Kalikoski: ele sugere que sejam
feitas parcerias com pisciculto
res para produção de lambaris

em. tanques comuns, Depois,
quando esses peixes atingirem
um tamanho satisfatório,' serão
distribuídos no rio Timbó, em
diferentes pontos, beneficiando
os pesqueiros das diferentes

pousadas ali existentes.
Renato coloca seu parecer

sobre a importância da preser
vação das águas dos rios, tanto
para o turismo regional como
para a boa relação do homem
com a natureza.

AIPPU

Q ponto de vista de Porto União é defendido no

tencontro, especificamente
,

I

- ,

A Secretaria de Desenvolvimento
Regional com sede em Mafra - por sua

GerêIÍeiâ[ge Organização do Lazer,
agendOll p�a opróximo dia seis de feve;
reiro no 1\_uditório do Colégio Esta
Barão de& a, importante!
çofIl, seg ntativ

Wunicípi, nel,
seráelaborâdo oPlano Integrado de Lazer.

Q e�,co�tr0 - que se iniciará às 13 h
30 min"deverá contar com. a presença,
além do s�retáiio de Estado Lourenço
Sehreiner, também com o secretário de'

Estado daOrganização do Lazer, Gilmar
Knaesel'..

Informações do gerenteRegional da
rgatrização do Lazer, Everton Rodney

.

p, dão conta de que o evento constará
sultas e obtenção de dadosnas áreas

�j esporte e, turismo, para a

ntação do Plano Integrado, atin
ndordesta forma os objetivos da

descentralização propostapélo Governo
LuizHenrique/EduardoMoreira. comcada

região elencando as prioridades de ações
a serem desenvolvidas para o seu efetivo

crescimento e fortalecimento.
'.

Além de estar convidando represen
tantes das SecretariasMunicipais de Cul
tura, Esporte e.Turismo, Everton Klipp
ressalta que af�llniã9é aberta, também,

.

representántes 'de Ligas Desportiv�.s
região, be:rhcomo.:�rupos Fo19QfÍ�osafins, além de demais pesseãs ligada
cultura. "Esperamos que o evento seja co
roado de êxito er'que possamos, em con

junto, elaborar um Plano que venha de,
encontro aos anseios dá comunidade do
PlanaltoNorte", enfatizou.

ACII eCDL de Irineópolis elegerão aRainha do Comércio
Lúcio Colombo

Correspondente
Na primeira assembléia or

dinária de 2004; a Associação
Comercial e a CDL de
Irineópolis, foram aprovadas as

contas de 2003 e da promoção
Natal Com Sorte, realizada no
mês de dezembro. Foi aprovada
pela assembléia, a proposta do
presidente Lourival Fedalto

Júnior, de cada associado con
tribuir com R$ 10,00 mensais

para cobrir as despesas da pro
moção de Natal deste ano e o

aumento a contribuição do só
cio-contribuinte de R$ 15,00
para R$ 20,00 por mês. A pro
moçãoNatal Com Sorte foi con
siderada boa, com a distribuição
de 26.700 cuppns aos clientes

que concorreram ao sorteio de
15 prêmios, Fedalto manifestou
a intenção de não concorrer à

reeleição, ficando acertado que
a eleição da nova diretoria para
o biênio 2004/2006, até o final
de fevereiro. As datas de lança
mento do edital e da eleição se

rão divulgadas na próxima se-

mana.

MOTOS
A assembléia aprovou ain

da, a sugestão apresentada pelo
empresário do setor de transpor
tes coletivos, Adalberto
Crestani, para que fosse envia
do ofício ao capitão.PM Mário

Erzinger, comandante da 1 aCia.
de Polícia Militar de Porto
União, para que "determine uma
açãomais contundente por par
te do Destacamento da PM de

Irineópolis na vistoria da doeu-

Lúcio Colombo

Foi aprovada pela assembléia, a proposta do presidente Lourival Fedalto Júnior,. de
cada associado contribuir com R$ 10,00 mensais

mentação das motocicletas e

carros que circulam pela cidade
e interior do município". Para
Crestani, cerca de 50% dos con
dutores demotos e 30% dos au
tomóveis estão com sua docu

mentação irregular, e que atu

am como moto-táxi e lotação,
"prejudicando a nossa empresa,
que está estabelecida, pagaim
postos, contrata motoristas e

mecânicos, além do alto custo
demanutenção dos ônibus", ob
serva o empresário.

Ao relatar sua participa
ção numa reunião em Mafra e

de um curso de capacitação de
Gestores de Politicas Públicas
do Trabalho e Renda, em Bal-

neário Camboriú, representan
do o Conselho de Trabalho e

Emprego de Irineópolis,
Adalberto Crestani declarou-se

decepcionado com a indiferen
ça por parte das pessoas que re
presentam a região junto ao

Governo do Estado. "Pela abso
luta falta de objetividade da reu
nião de Mafra e pela absurda
falta de empenho dessas pesso
as em defender a realização de
cursos do Sine, asseguro que
Irineópolis ficará sem nenhum
curso em 2004", afirma o con

selheiro, revelando que um ge
rente que não citou o nome,

"chegou ao cúmulo de confes
sar publicamente que não sabia

o que estava fazendo naquele
encontro".

RAINIJADO
COMERCIO

Ao final do encontro, a as
sembléia aprovou por unanimi
dade, a realização do primeiro
concurso Rainha do Comércio,
já com datamarcada para o dia
IOdemaio próximo, no salão de
festas da Igreja Matriz Senhor
Bom Jesus. Cada empresário as
sociado àACll.ouàCDL, parti
cipará do evento uma candidata.

.

A contratação de uma boa ban
da e demais detalhes desta pro
moção, serão definidos na pri
meira assembléia ordinária após
a posse da nova diretoria.

<fi vai ao Supremo tentarbarrar criação de 2.797 cargos
A

diu entrar cçm uma ação direta de
inconstitucionalidade (Adin) no Supre
mo Tribunal Federal para "barrar" a

medida provisória 163, que cria 2.797
novos cargos e funções gratificadas no:
governo. De acordo com o presidente do

. partido,
....

ar Jorg� Bornhausen (�C)
contramções
qeR$ ss

ara o senador trata-se de "uma verda
deira operação gafanhotofeita & revelia
do cidadão, quemesmo sem ter qualquer
vínculo com o PT estará contribuindo

para abarrotar a caixa de .campanha do
partido". ,

Segundo Bornhausen, cãda um dos
'adas petistas é obrigado, pelo estatu

to do partido, a contribuir com 3�% do

Y�,r�cebe para o PT. Bornhausen disse

que aMP é iQcon�titucional, porque in
verte a logicâ da lei que consagra,a ad
missão dos servidores apenas mediante
concurso público. Segundo ele a MP é

. inconstitucional também porque autori
za o remanejamentô de recursos orça
mentários. "o q�� é absolutamente veda
do pelas leis em

.

ar.
Rosa C

Oprefeito dePortoUnião em
exercício Renato Stasiak vai
estaeve naCâmaradeVereadores,
no dia 29 de janeiro, e para fazer
sua prestação de contas. Trata-se
daaudiênciapública rotineirapara
que a população tome conheci-

Porto União presta contas
menta das ações administrativas.

O secretário de Finanças e

Contabilidade, Eduardo
Wachholz, e a contadora Sofia

Okopnik, estarão à disposição
dos vereadores, líderes comuni
tários e população de forma ge-

ral para expor o quadro finan
ceiro domunicípio. Dúvidas re
lativas a projetos e ações da pre
feitura igualmente passarão por
debate.

A audiência pública come
çou às 20 horas. Renato Stasiak

solicitou aos líderes de bairros e
de entidades que se fizessem
presentes para conhecer o siste
ma de utilização dos recursos

públicos. Renato segue a linha
de EliseuMibach - transparên
cia acima de tudo.

An
.• •

.uncleaqul
)

comercialcn@ newage.com.br

- 622-1571
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Correio do Norte
Canoinhas, 30de janeiro de 2003 .

Golanovski é hom,nageado
através da literatura brasileira

M�ior doador de sangue do mundo

Machado Salles abre

inscrições paramagistério
AEscola deEducaçãoBásicaColomboMachado Salles nomuni

cípio de Três Barras, abriu esta semana asmatrículas paraoPré-Esco
lar, Ensino Fundamental de 1" à 8" série (a escola oferecerá educação
em tempo integralpara as 1" séries) e oEnsinoMédio, além doCurso
deEducaçãoGeral.

Para o ano letivo de 2004 a escola inovou e esta oferecendo o
Curso deMagistério. .

Para que o curso de magistério seja realizado :é:necessário 30 :"'i
matrículas nomínimo, os interessados a ingressar na carreira, devem
procurara escola ate o çlj� 1(i de fevereiro, garantin.do<,�sim sua vaga. .

•

'�' i' , �::';·'.��''\':'i'l' L(::\ ,
. ..-!t.;·_�,'�":���'�iNgj}�:::�.��:'�-��t5-' 'l;T���)\

GerênciadaOrganização
doLazer apresentametas

A Secretaria de Estado do Desenvolvimento Regional, S:pR
Canoinhas emparceria com aAgencia deDesenvolvimentoRegional
Integrado do PlanaltoNorte Catarinense,ADR-PLAN, estará organi
zando reunião onde aSecretariadeGovernodaOrganizaçãodoLazer
Apresentará a Estrutura doPlano de Desenvolvimento Integrado do
Lazer comapresença epronunciamento deGilmarKnaesel, Secretário
deGoverno daOrganização do Lazer.

A reunião consisteem, através demetodologia específica encon

traros potenciais de cadamunicípio de abrangênciadaSDR-Canoinhas
dentro das áreas de cultura, esporte e turismo.

Para JamesMiguel Lank:e Gerente da Organização do Lazer em
Canoinhas a visita de trabalho do secretario irá agregar ainda mais

forças para direcionar programas específicos que irão atender real

mente a necessidadede cadaum dosmunicípios.
O convite é estendidopara todas as pessoas, entidades representati

vas das áreas de cultura, esporte, turismo e a comunidade em geral.
A reunião esta marcada para acontecer no Anfiteatro Professor

Chico da Universidade do Contestado- Campus Canoinhas (Rua:
RobertoElke n° 85), no dia05 de fevereiro às 13:30horas.

LinhadoFATjáemprestou
mais deR$ 241 Milhões

A linha do Fundo deAmparo aoTrabalhador (FAT) paramaterial
de construção do Banco do Brasil já emprestouR$ 241,7 milhões. A
modalidade é destinada a quem pretende construir ou reformar o imó
vel em área urbana. Até agora, aproximadamente, 103 mil clientes
pediram o financiamento e o valor médio de cada operação é de R$
2.342,00.

O empréstimo facilita a aquisição dematerial básico, hidráulico,
elétrico, dentre outros, para construção, reformaou ampliação de imó
vel residencial urbano. O Banco oferece atéR$ 10milpor cliente, de
acordo com o limite de crédito pré-aprovado, para pagamento em até

24meses, com taxa de juros de 1,98% aomês. O cliente dispõe de 59
dias para opagamento da primeiraparcelado financiamento.

Para contratar a linhade crédito, o cliente não precisa ir à agência.
Ele solicita o financiamento diretamente nos terminais das lojas de
material de construção(as relação de estabelecimentos habilitados en
contra-se no sitewww.bb.com.br). onde passa seu cartão dabandeira
Visa na função débito e faz a opção pelo financiamento.

O fundador da Associação
dos Doadores de Sangue daRe
gião de canoinhas emaior doa
dor de sangue domundo, Ores
tes Golanovski foi homenagea
do através da literatura brasilei
ra.Antes seu nome já havia sido
citado no livro 'Crônicas deUm
Gesto Voluntário', de três re

pórteres brasilienses, Taísa
Ferreira, LúciaLeão e JoãoPau
lo Tupinambá, que oMinistério
da Saúde, no período em que
José Serra esteve a frente publi
cou.

Mais recentemente, o gesto
de solidariedade de Orestes
Golanovski está no livro 'Bra
va Gente Brasileira', do autor

Mareio Moreira Rezende que
inicia a introdução de seu livro
da seguinte maneira: "Hámais
de vinte anos percorro o Brasil
à cata de programas e iniciati
vas voltadas para amelhoria das

condições de vida do nosso

povo". Assim Rezende cita di
versos exemplos de suaperegri
nação.

O livro Brava gente é uma

coletânea de reportagens que
citam exemplos de pessoas soli
dárias; como Orestes

golanovski, que tem sua histó
ria na abertura do livro.

''A história de abertura é de
um cidadão comum mas gene
rosidade incomum.Aos 18 anos
de idade, servindo o Exército,
descobriu que poderia contri
buir para salvar muitas vidas
fazendo um gesto simples e

indolor: dor sangue. Continuou

IS

!l
a fazer isto até os 60 anos de idâ'-
de, limite para que os bancos de
sangue aceitem doações. Foi�.
sim que o pequeno comerciante

.

Orestes Golanovski, de
Canoinhas, em SantaCatarin]
se tomou recordistamundial d�
doações de sangue: fez 186,�o
que representa um volume de 90
litros. Para mostrar ao público .

que doar sangue não doía nada,
chegou a fazer uma doação nó
picadeiro de um circo", cita .ri�
livro.

v ea

VoubrigarpelosbairrosÁguaVerde eSondaepelàl.ocalida
de Salto doÁguaVerde, pois soumuito grato com aquelasComu
nidades, por terme escolhido como seu representante e terme
convencido ser candidato novamente", conclui.

compatível sua aplicação junto
às novas tecnologias de memó
ria de acesso aleatório dinâmico.
A substituição dos atuais
dielétricos é pesquisada desde o
final dos anos 80, e surgiram
materiais que apresentam alta
constante dielétrica bem acima
de 100.

Trata-se de uma verdadeira
corrida tecnológica. O professor
Longo lembra que várias orga
nizações japonesas e norte-ame
ricanas, ligadas a indústrias de
semicondutores;depositaramnos

últimos cinco anos mais de 420

patentes relacionadas com me

mória de acesso aleatório dinâ
rmco,

CORR(DA
TECNOLOGICA
Hámais de duas décadas se

verificaumacorridaembuscada

redução das dimensões dos dis
positivos integrados na

microelétrônica, principalmente,
na tecnologia do silício em siste
mas do tipoMOS (metal-óxido
semicondutor).Assim, a utiliza
ção de filmes finos ferroelétricos
tem grande importância na pre
paração dos dispositivos eletrô
nicos, pois apresentamvantagens
quando comparados com as ce

râmicas convencionais, tais
como: menor tamanho, baixo
peso, requer baixa voltagem de

operação e alta velocidade de es
crita/leitura (write/read). "É im
portante ressaltar que grandes
grupos industriais nos Estados
Unidos, Europa e Ásia investem
milhões de dólares em pesquisas
de filmes finos ferroelétricos, de
vido a sua compatibilidade e fá
cil integração com a tecnologia
de circuitos integrados usando'
chips de silício e arseneto de

gálio. Outra vantagem da utili

zação de filmes finos é o fato de

Novomaterialaumentaem250vezesacapacidadedememóriadoCOmputador
,

sorElson Longo, diretor doCen
troMuldisciplinarpara o Desen
volvimento de Materiais
Cerâmicos (CMDMC), um dos
centros de excelência (Cepids)
criados pelaFundação deAmpa
ro à Pesquisa do Estado de São
Paulo (Fapesp), do qual o Liec é
associado.

O método de preparo desse
novo material é relativamente

simples e de baixo custo. "Pre

paramosumcomposto de citratos
de chumbo, titânio e bário, que é
levado a um fomo simples com
temperatura de até 300° Celsius
para retirar omaterial orgânico.
Em seguida, utilizamos Ummi
croondas doméstico para orien
tar a cristalização e obterum fil
me fino de titanato de bário e

chumbo", explicaLongo.
São equipamentos de baixo

custo usados no processo. Um
microondas doméstico custa cer
ca deR$ 300,00. O novomateri
al representaum avanço sobre os
atuais filmes finos de óxido de
silício e denitreto de silício, usa
dos comomaterial dielétrico em

capacitores para células de me
mória de acesso aleatório dinâ

mico, ou como capacitor em dis

positivos de circuito integrado,
que apresentam baixa constante
dielétrica (=7).

A constante dielétrica obti
da no material pesquisado no

Liec (= 1.800), é 250 vezesmai
or. Essa inovação contribui para
superar um descompasso exis

tente parao desenvolvimento dos

dispositivos microeletrônicos.
Como o tamanho da célula de
memória é reduzido a cada ano e
a densidade aumentando, toma
se difícilmanter a alta densidade
de carga elétrica em capacitores
utilizando dielétricos convenci
onais - como óxido de silício e

nitreto de silício -, tomando in-

Novosmateriais que permi
tem ampliar a capacidade atual
de memória dos computadores
em até 250 vezes foram obtidos
em pesquisa realizada no Labo
ratório Interdisciplinar de

EIetroquúnicaeCerâmica (Liec),
formado por pesquisadores da
Universidade Federal de São
Carlos (UFSCar) e Instituto de

Química da Universidade Esta
dual de São Paulo (Unesp), em

-

Araraquara.
Utilizando ummétodo quí

mico simples, os pesquisadores
. obtiveram um material de
altíssima constante dielétrica de
titanato de bário e chumbo. A
constante obtida tem o valor de

1800, quase três vezesmaior que
as pesquisas apresentadas até o
presente momento, as quais gi
ram em tomo de 700. "A alta
densidade dielétrica é necessária

para manter a densidade de
armazenamento de carga dentro
dos padrões exigidos para futu
ras gerações dememóriade aces
so aleatório dinâmico, para ter
uma menor velocidade de con
sumo de energia elétrica.

O novo material tem

ferroeletricidade e apresenta po
larização espontânea que pode
ser revertida

pela aplicação de um campo elé
trico externo", explica o profes-

" Valorizamos Nossa Gente, Investimos em Nossa Terra"

Canoinhas: rua Barão do Rio Branco, 280 - (47) 622-0698
Mafra: BR-116 - KM 5 - (47) 643-0711
Papanduva: rua João Ribas de Souza, 367 - (47) 653-2562

quemuitosmateriais cerâmicos,
são difíceis (senão impossíveisl
de serem produzidos como uma

cerâmica densa. Essesmateriais;
são relativamente fáceis de pre]
parar na forma de filmes finos
ou espessos", explica Longo.

Outra vantagem é que as

temperaturas de cristalização do�
filmes finos são usualmente cen]
tenas de graus Celsius menores.

do que as cerâmicas convencio
nais.Muitas vezes, isso pode mf

um fator decisivo para aplicação
e preparação bem sucedidas em

novos dispositivos.
Desde que as memórias de

acesso aleatório dinâmico com

configuração de um transistor e
um capacitor por byte surgiu ho
finam dos anos 70, essa céhÍla
alcançou importantes "status" na
tecnologia de silício para
integração de larga escala. Du
rante os últimos 20 anos, a densi
dade de memórias de acesso ale
atório dinárnico tem quadrupli
cado a cada três anos.

O capacitor é um dos mai�
importantes elementos de UIlla

memória de acesso aleatório di]
nâmico. Como as dimensões Ó1S
dispositivos vêm sendo reduzh
das, a áreaplanardisponível parai
o capacitor sobre o chip de me

mória também diminui rapida�
mente a cada ano. No início dl\
década de 90 a área da célula ei1\
de 3,6mm- e hoje é de 0,1 rnnr'l
A estimativa é que essa área sejal
reduzida para 0,04 mm- entr�
2007 e 2010. E, certamente, �
pesquisa realizada no Liec COO,

tribuirá emmuito para este avan

ço na capacidade dememória da:)
novas gerações de computado�:J

Artigo científico com o.rel
sultado do trabalho será publica
do na revista Apllied PhysCS
Letter.

(Ascom UFScar)
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Suspeita de peixes
contaminados em Canoinhas

•

No final de dezembro o

Senhor Irio Dranka, percebeu
que os peixes que pescava no
Rio Barra Grande, que passa
por Jua propriedade, no Salto
do Agua Verde apresentavam
manchas escuras dentro da

.

carne do peixe e no intestino.
, A providência que tomou
foi procurar a prefeitura no

início de janeiro. Mas sua

investida de tentar mostrar o

problema para a vigilância sa

nitária foi sem sucesso. "O
funcionário que me atendeu -

disse que não poderia me aju-

dar e que era para esperar o
vereador Beto faria chegar
para falar com ele", explica
Irio Dranka.

Passadas algumas semanas
outros focos de que os peixes
apareciam com esses parasitas
foram sendo identificados. A

suspeita de contaminação le
vou a Polícia ambiental a to
mar providências.

No dia 29 de janeiro, A
equipe da Polícia Ambiental,
juntamente com uma estudan
te de Biologia da UNICENP
em Curitiba, Mariane

Scultetus Tokarski, que colheu
amostras das partes que apre
sentavas os parasitas para pes
quisa. "o Laudo Técnico pode
rá ficar pronto em três sema

nas' , dizMariane,
"Não posso afirmar o que

são estes parasitas, mas é acon
selhável não consumir estes

peixes até que o resultado do
exame esteja pronto", afirma.

Segundo Soldado Lanke,
da Polícia Ambiental "vamos

procurar tomar conhecimento
do que está acontecendo e des
cobrir o causador, fazer a no-

I,

Ligue
(47) 622-1571

Homenagem
.

A Guerreira Silenciosa

Nos deixou no dia
23 de janeiro, a pro
fessora Avani Dit
trich Jürgensen, para
se juntar a outros sá
bios em horizontes

para além de nossa

compreensão huma
na. Batalhadora,
Avani foi professora e
diretora daEscolaBá
sica Manoel da Silva

Quadros, durante anos. Lecionou também no Co

légio Santa Cruz e na UnC, local em que coorde
nou a implementação e organização de novos cur
sos.

Em sua trajetória de educadora sempre mante
ve irrepreensível conduta de ética profissional e
de sabedoria nos encaminhamentos do cotidiano.

Justiça, integridade morale ética para ela não
foram bandeiras de luta,mas sim a forma com que
tratava os problemas que se apresentavam a cada
dia. Trabalho emuito trabalho ...

Sem nuca perder o espírito altruísta no desem
penho de sua função.

Transformou aE B. Manoel da Silva Quadros
em um pequeno oásis de ordem, limpeza e sereni

dade,
_

em que alunos e professores sentiam a ex

tensão de seu lar transformado em academia onde

se ensinava viver. Sentiremos falta da amiga que
com serenidade sempre ajudava os que estavam

ao seu redor.

tificação e tomar as providên
cias cabíveis".

"O importante é alertar a

população para não consumir
os peixes e também não tomar
banho nos rios que estão sen

do encontrados os peixes",
afirma, E ressalta "É a primei
ra vez que isto acontece em

Canoinhas".
o- pontos em que estão

sendo encontrados os peixes
supostamente contaminados
são os Rios Água Verde, Rio
Barra Grande, Rio Arroio da
Gralha e no Rio Forquilha. "Os
peixes com suspeita de conta

minação a princípio são da es

pécie de peixes carnívoros
como Traíra, Bagre e Jundiá",
conclui Lanke.

Laudo que vai
dizer o que
realmente está
acontecendo
com os peíxes,
chega em uma

semana

que serão celebradas às 19 horas da Sexta Feira,
dia 30 de Janeiro de 2004! na Igreja Matriz Cristo Rei,
em Canoinhas.
e às 19 horas do Sábado, dia 31 de Janeiro de 2004,
na Igreja Matriz Puríssimo Coração de Maria,
em São Bento do Sul/Se.
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Alessandra L.inzmeier e NaNo

Editorial:
Nomeio do barulho e da agitação, caminhe tranqüilo, pensando napaz que

vocêpodeencontrarno silêncio.
.

Procureviveremharmoniacom as pessoas que estão ao seu redor, semabrir
mão daprópria dignidade.

Fale a suaverdadeclaraemansamente, escute averdade dos outros, pois eles
também tema suaprópriahistória

.

Evitepessoas agitadas e agressivas, elas afligemonosso espírito.
·Não se compare aos demais usando aspessoascomoSuperioresou inferiores

a você, isso o tomaria superficial e amargo.
Vivaintensamente os seus ideais eo que vocêjá conseguiu realizar.
Conserveo interessepelo seu trabalhopormaishumilde queele seja, ele éum

verdadeiro tesourona contínuamudançados tempos. .

Sejaprudenteem tudo oque fizer,porqueomundoestá cheio dearrnadilhas,
mas não fique cego para o bemque sempre existe. Hámuita gente lutando por
nobres causas.

.

Em toda parte esta cheio deheroísmo. Sejas vocêmesmo sobre tudo, não
simuleaafeiçãoenão transfonneo amoremumabrinéadeira,poisemmeioatanta
aridez ele éperene como a relva

Aceite comcarinho o conselhodosmais velhos e sejacompreensivocomos

impulsos inovadores dajuventude.
Cultive as forças doespírito.Você estarápreparadoparaenfrentaras smpresas

da sorte adversa
Não sedesesperecomperigos imaginários.Muitos temores tem suaorigem

no cansaçoena solidão.
AO lado deuma sadiadisciplinaconserveparaconsigoumaimensabondade.
;\Vcicê é filho douniverso, irmão das estrelas eárvores.Vocêmereceestaraqui,

emesmo se você não podeperceber, a terra e o universo vão cumprindo o seu
destino. Procure sempre estar em paz comDeus, nomeio de seus trabalhos e
aspirações, na fatigantejornadapela vida, conserve nomais profundo do ser a
harmoniaeapaz.

'

Acimade todamesquinhez, falsidade edesengano, omundo aindaébonito,
caminhe com cuidado epartilhecom osoutros a sua felicidade.

"Faça tudo para serfeliz...
"

Escrito nas eslrelas...

,

Os sorrisos evidentes nos rostinhos dos enamorados:
Nise· Delolmo e Pedro Ivo Oleskovicz Filho demonstram
que o verdadeiro amor existe, e que esse sentimento
que os mantém juntos nos últimos 5 anos estava
realmente estava escrito nas estrelas ...

Gente que é notícia•••
*Nestedia21 (Quartafeirap.p.) aChannel31l estava lotadade gente bonita e
animada, e estacolunistaestevepor lá paraconferir deperto todas as presenças
marcantes danoite...

*Desfilando suas belezas inconfundíveis asqueridas: JarnileDaveteKátiaElias.

*Para aalegriadamulherada, tambémestiverampor láos gatinhos: ChicoFuck,
ThiagoGhetino,Neco e Joca, turminhado barulho que é sempremotivo debons
comentários...

-

*DamianeDondé, Sabrina Schulka eDani, conquistando a todos com essa

imensameiguice e alegriaque as acompanha sempre...

*Eparaquemtemproblemasde visão, osqueridos:MuriloeEduardo(Blumenau),
acadêmicos deOptometriaeramos verdadeiros colírios danoite ...

*Chamando aatençãopor todo lugarondepassava ..aqueridaGládisTeodorovitz

*Como nãopoderia faltaraquele climade romanceno ar, tambémencontramos

os casais: DaianeDelolmo eCristovanFroener, JefersonKnop ePatríciaScheuer,
ThaísGravi e JordaneBuonaccorso, JulianaSimões eEduardo Kiwiecen.

*Diretamente deMafra, afim de curtirnovos ares emnossaquerida cidade, os
queridos: IvanDelolmo,NogueiraeRocha

*Beto,Marquinhos,AndreaeCamila, funcionáriosqueridos daLojaBandeiran
teque ajudaram a animar anoite com certeza! !!

*NoDomingo dia 25 saboreando os deliciosos lanchinhos doBoulevardFast
Food, as queridas: TucaZimerrnann, Femandae JosianeMeiners.

*Ah! não esqueçam demarcarna agenda...Emmarço rola a 2°FestaVip's na
SedeCampestre doCanoinhas TênisClube .. .Aguardemmaiores infonnções...

*Quemestará completandomais umano de vidano dia 12/02 é aqueridaMaria
HelenaFemandes, áelaantecipamosnossos votos demuitas felicidades, queesta
data em especialpossa ser eternamente lembrada commuita alegriapara que a
cada ano que passe possa ser renovado seus sentimentos e valoresmaispreciosos
para a construção dessapersonalidademaravilhosa que você jápossui ... Para
béns.

*Destacamos ainda, o ótimo atendimento e a simpatiacomqueos funcionários:
Alex ePiloto daDoces eFricotes atendem a todos os clientes. Com eles o alto
astral esta realmente alto sempre...

Cuide de seu pé, ele é () seu suporteI
unha encravada, calos, ve,'vlJgas,
mlccses, pés dlabéttcos, tudo se

resolve na ojt<v'cm:«Ir::/t<f
temos também hidrataç!iío! pé
cornpteto e palmilhas oara seu

confoyi;o

Rua: OU Costa, 110 fone 622",1606

Formando•••

Este gatinho da foto acima é
Giovani Henrique Zacko
Filho, formando do curso de

Dança Gaúcha que realizou
se em Bela Vista, e no dia 17
último, deste corrente mês,
comemorou com os demais
participantes, sua formatura
no Baile que aconteceu na

Sociedade Bela Vista.
Parabéns.

Reabertura Londom Club 2004
Neste dia 07 de fevereiro o London Club deMafrareabre as suas portas

emgrande estilo, alémdosDjs: Haroldexx,AlexHunteDanielRibeiro, contará
como show daBandaMary Jam (abertura dos shows Charlie BrownJr.)

Reuna sua turma e compareça ...

Frases da semana:
©-Umpingo de água representaum balde promeu cabelo ...(DamianeDondé)
©-Vamos fazerum uniforme de unhas ... (DaianeDelolmo)
©- O Rolando Lero passa longe de você ...(Carolina daSilvaCarvalho)
©- Claro, porque ele não é tão sincero quanto eu ...(Israel Checozzi Ferreira)

Aniversariante•••

Cristiane Schablesky foi
aniversariante do dia 28
passado e recebeu
efusivos cumprimentos
dos seus familiares,
amigos e todos que a

amam ...Via coluna
desejamos a ela inúmeras
felicidades pela
passagem da alegre
data ...

Tire um tempinho e leia•••
Com o tempo...Você aprende que estar com alguém só porque esse alguém lhe
ofereceumbom futuro, significaquemais cedooumais tardevocê iráquerervoltar
aopassado ...
Como tempo ...Você se dará contaque casar só porque "está sozinho(a)", éuma
claraadvertência de queo seumatrimônio seráumfracasso...
Como tempo ...Você compreende que só quemé capaz de lhe amar com os seus

defeitos, sempretendermudar-lhe, équepode lhedar todaafelicidadequedeseja ..

Como tempo ...Você sedarácontade que se vocêestáao ladodeumapessoasópara
não ficarsozinho(a),com certezaumahora você vai desejarnão voltar avê-la ..

Como tempo ...Você entende que os verdadeiros amigos se contamnos dedos, e
que aquele que

.

não luta para os ter, mais cedo oumais tarde se verá rodeado unicamente de
amizades falsas...
Como tempo ...Você apréndeque aspalavras ditas nummomento de raiva,podem
continuar amagoar aquemvocê disse, durante todaavida ..

_

Com o tempo... Você aprende que desculpar todos o fazem,mas perdoar, só as

almas grandes o conseguem. ..
Como tempo ...Você cornpreendeque sevocê feriumuitoumarnigo, provavelmen
teaamizadejamais seráamesma ..

. Como tempo...Você sedá contadeque cadaexperiênciavividacom cadapessoa,
é irrepetível...

.

Com o tempo ...Você aprende a construir todos os seus caminhoshoje, porque o
terreno de amanhãé demasiado incertoparafazerplanos ...
Como tempo ... Você compreende que apressar as coisas ou forçá-las para que
aconteçam, farácomqueno finalnão sejamcomo você esperava ..

Como tempo...Você sedarácontadeque, na realidade, omelhorDão era o futuro,
mas simomomentoqueestavavivendo naquele instante ...
Como tempo ...Você aprendeque tentarperdoarou pedirperdão, dizerque ama,
dizerque sente falta, dizerque precisa, dizer que quer ser amigo......junto deum
caixão......deixade fazer sentido ...
Por isso, recorde sempre estas palavras:
"Ohomem toma-se velhomuito rápido e sábio demasiado tarde". Exatamente
quando: "JÁ NÃO HÁ TEMPO!"

(Autor Desconhecido.)
Tenha um bom dia...Ale e Nano.
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Batidas do Rock

NEWS
Mais problemas para Courtne,·
A cantoraCourtney Love está sendo processada por seus

advogados, que a acusam de não lhes ter pago o que devia. O
valor é relativo à batalha judicial enfrentadaporCourtney para
deixar a gravadoraUniversal, que durou de 200 1 a 2002. Segun
do os advogados, a cantora está devendo a eles quase 230 mil
dólares.

DVDmisterioso do Pearl Jam
. No novoDVD doPearlJam, "LiveAtTheGarden", háuma

surpresa no disco 1. Trata-se de um conteúdo escondido. Para
acessá-lo, énecessário apertar a tecla "title" e o botão 2 aqualquer
momento do filme, aparece na tela um trecho de uma apresenta
ção noMéxico em que abanda toca "HungerStrike", sucesso do
projeto TempleOfTheDog, que uniumembros da banda e do
Soundgarden. János vocais, estãoEddieVedder eCorinTucker,
dabanda de garotas Sleater-Kinney.

BlackSabbath --melhorguitarrista
A revista "GuitarWorld" acaba de divulgaruma lista comos

100melhores guitarristas dometal. O primeiro lugar ficou com
Tony Iommi, do Black Sabbath, seguido porKirk Hammet e
JamesHetfield, doMetallica, eAngus eMalcolmYoung, doAC/
De. Segundo os editores da revista, não se trata de um ranking
dos caras commais técnicaou feeling, mas de um tributo aos

grandes nomes por trás das seis cordas nometal.

Sliplmot nos estúdios.
Abanda Slipknot está no estúdio do produtorRickRubin,

emHollywood, prosseguindo com a gravação demais três ou
quatro faixas, que devemcompletar seu novoCD. O sucessorde
"Iowa", de 2001, deve ser lançado ainda este ano.

Fonte: www.brasil2000.com.br

..
j(uo: Gal COíJtCL }lO. tone 622·1606
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RESIDENCIAS
o Casa em alvenaria medindo 146,00 m2, terrenomedindo 600,00
m2. SITUADA Rna Nazir Cordeiro (asfalto próximo aAlvorada
Matérias de Construções)-CampoD'ÁguaVerde.
o Casa nova em alvenaria medindo 74,00 m2, terrenomedindo
438,00m2. SITUADA Rua Paula Pereira- BoaVista.

o Casa em alvenaria medindo 120,00 m2, terrenomedindo 562,50
m2. SITUADARuaAlfredoMayer - Campo daÁguaVerde.
, .

o Casamista medindo 65,00 m2, terrenomedindo 500,00m2. SI
TUADA: RuaWilibaldo Hoffmann - JardimDonaAmélia II.

o,Casa em alvenaria medindo 220,00m2, terrenomedindo 600,00
!D2. SITUADA Avenida Expedicionários - Campo daÁguaVerde
- (proximidades doAtacadista Sudoski).

o Casamista medindo 75,00 m2, terrenomedindo 520,00m2. SI
TUADA: RuaAntonioMorechi - BoaVista.

o Casa em alvenariamedindo 220,00 m2, terrenomedindo 600,00
m2. SITUADARuaPastorGeorgeWeguer - Centro (proximida
des daClinica do DrAguiar)

o Casa emmadeira medindo 160,00m2, terrenomedindo 612,00
m2. SITUADARuaMarechal Floriano - Centro (asfalto nas prox.
daEsquadriasMetálicas Krezinski eHospital Santa Cruz ) •

ÓApartamentomedindo 114,00m2. SITUADO: Rua Guilherme
Prust (asfalto) distando 500metros do Centro - Campo daÁgua
�Verde.

o Casa em alvenariamedindo.100,00 m2, terrenomedindo 560,00
m2, SITUADA: Rua Frei Menandro Kamps - Alto dasPalmeiras.
o Sobrado comercial e residencial em alvenariamedindo aproxi
madamente 250,00m2. SITUADA: Rua PaulaPereira.

LOTES
o

Dispomos de lotesmedindo 400,00m2 cada no da cidade deTrês
'Barras situados naAvenida Santa Catarina e rua 7 de Setembro
ambos asfalto, nas proximidades da igreja e a 01 quadra do Besc.
I .

o Lote medindo 487,50 m2. SITUADO: Rua Alfredo Paul
LoteamentoPor- do -Sol. Campo daÁguaVerde.
'o Lotemedindo 300,00m2 (15,00X 20,00m) e 270,00m2 (18,00X
J5,00m) ambos situados na ruaAlfredoMayer com Henrique

. Zugmann - Campo daÁguaVerde.
,�
,o Lotemedindo 600,00m2. SITUADO:aRua Valmor IvoGalloti,
-JardímDonaAmélia II.

'

o Lotemedindo 900,00m2. SITUADO: Loteamento Recanto dos
.Sãbías - Alto dasPalmeiras.

>,0 Lotemedindo 600,00 (15,00X 40,00m)m2. SITUADO: Valmor
tlvoGalloti -Jardim DonaAmélia II.

�o Dispomos de lotes no loteamento Zaniolo III, com toda infra
"estrutura (luz e água) escriturados no bairro Campo da Água
Verde, lotes a partir de 450,00m2.

ÁREAS RURAIS
o

Dispomos de áreas apropriados para chácaras, áreas arborizadas
e com aguadas commetragem a partir de 3.000,00 m2, distando
somente 800,00metros daTransportadora EU- Kolba na cidade

�deTrês Barras situados na avenida Rigesa no bairro Km 02.

o Área com 2,7 alqueires, campo. SITUADA:Campo daÁguaVer
de.

[oDispomos de áreas de 1,5 alqueires para chácara, uma das áreas
t possui uma casa emmadeira, barracão emmadeira para aves,
lestrebaria, chiqueiro, cercada, luz, tanque, e as demais com luz e

! nascentes de água,distando 06KmdoTrevo daFiat e a 900metros
do asfalto, estrada grande na localidade da Forquilha.
, ,

10 Area com 3,5 alqueires, bom de água, luz, caíva, SITUADA na

I lOCalidade dePalmital, próximo a BR-477.
!
lo '

I Area com 20,5 alqueires. SITUADA na localidade deMallet/PR,
I
i
!
I
I

!
\
i

IMOBILIÁRIA CUBAS
SEMPRE BONS NEGÓCIOS

(47) 622·3000

Alugo sala comercial no
Centro Comercial
Germânico
(47) 622-4455

Vendo Casa, alvenaria,
54 m2, rua Valdomiro
Bubinack, 496, terreno cl
411 m2, aceito carro.

(47) 622-4420/9105-3678

Vendo lotes cl 600 m2,
área plana, 1 com frente
pi rua Saulo Carvalho e 2
com frente pi rua Walmor
Ivo Gallotti, próximo a

igreja Perpétuo Socorro.
(47) 622-1418 I 9134-1749

Vendo Casa cl 144 m2,
Rua Coronel
Albuquerque, 309,
Centro, em frente à
Vidraçaria Mafezoli,
terreno cl 507,4 m2, R$
100.000,00 (cem mil
reais)
(tratar no endereço)

Alugo para temporada -

Casa na práia de Enseada
- Ubatuba, nova com laje,
3 quartos, sala, cozinha,
banheiro, garagem e

'

churrasqueira
(47) 622- 2099

Vende-se Casa Mista
CI 138m2 na Rua Benja
min Constante, No 278
Valor R$ 40.000,00 a Vista
desconto de 25 % ou 50%
de Entrada + 20 vezes SI
Juros recebemos veículo
ou terreno urbano Fone
contato 622-6207 ou 9986-
5385 cl Nivaldo

*4,25 alq.NoSenito-bomdeagua,
R$ 75.000,00 - negociável
*6,00 alq. EmArroios 80% para
lavouraR$ 90.000,00
*11,00alq.EmPedraBranca- fren
teasfaltoR$190.000,00
*4,00 alq. Piedade - Fundos Elite
R$ 130.000,00
*Casa de alvenaria com 140m2
RuaMario JoãoMayer, 127
R$ 35.000,00
*Casadealvenariacommais 310-
tes - RuaAbel Rosa do Nascimen
to, 120-bairroAparecida
R$ 65.000,00
*Lote com227,50-pertoCoI. San
taCruzR$ 8:000,00
*Lote com 562,50 - RuaAntonio
Nicolazzi - PertoBruda
R$8.500,00
*Aluga-se salas comerciais - Rua
CeI. Albuquerque, 656 1- Pav.
R$150,00

TE.MOS DIVERSOS OUTROS
IMOVEIS A VENDA - PONTOS
COMERCIAIS, AREAS PARA

REFLORESTAMENTO E LOTES

ali
Rua: Três de ío, :364
IíDfíe= <�1� G22·1S11I &22>·7�OI
E'mal];: cnl)rtliÁi!ln",�wa,g-e,wm,br

A melhor Ouu!idode em:
Pneus Novos - Remould - Rempadas

RUA PMlLA PEREIRA 1:&74 CENlRO

PONES: (41) 622·5130
CONSERTOS DE. PNEUS ti RESPONSAB!Lj!)_i\1Je
PÂtJLINflO 910$,7674 ,CAi'li![!!fIAS' se

Monza Hatch �j Ale., � 1500)O�
Monza �) Ale, R� �.5�O,O�
Opala �O gas R� 15�M�
D-2081 R� II

R: Paula Pereira 11374 Foe 622-5130

Vendo Omega CO, 94,
cinza metálico
(47) 622-0077

Vendo Silverado DLX, 98,
completa, 6c.c. Diesel
Turbo, branca
(47) 622-0469

Vendo Caminhão 608, .

1982, R$ 23.000,00
(47) 624-0340

Caminhão Ford F-600,
todo Original (impecável)
- Ano 75. Valor R$
11.000,00. Tratar (047)
622-6331

Empresa de fomento
mercantil busca profissio
nais para atuar como
agente comercial na
cidade de Canoinhas e

região. Interessados favor
entrar em contato com

Elisangela (046) 263-1003
- Palmas/Pr. "

Vendo, Barco de aluminio
com motor, 15 HP,
Envirud, com carreta,
ótimo estado
(47) 622-4558 I 622-4210
domingos

Trabalho: cuido de
pessoas idosas ou

deficientes físicos, com

referência.
R: Agenor Fábio Gomes,
718

PROCURANDO EMPRE
GO? AUMENTO DE
SALÁRIO? E AINDA NÃO
DOMINA UM COMPUTA
DOR. Ligue agora para
622-4147 e faça um Curso
Intensivo de Informática
com 50% de desconto.
Vagas Limitadas.

SEU COMPUTADOR
ANDA LENTO OU ANDA
TRAVANDO, ligue para
622-4147, nós temos a

solução.

Compro - Video Game
super nintendo ou

Playstation usados em

bom estado de conserva

ção e boa procedência.
Pago à Vista!!!
(47) 622-1828 Horário Com.

Precisa-se de representante comercial para venda de erva

mate, interessados entra em contato pelo telefone
(47) 622-1882 I 622-1554

VAGA PARA PROFESSORAS!
Jovens, dinâmicas, otimistas, com conhecimento básico de
informática e gosto por educação.
Se você é assim, envie seu curriculum para Rua 12 de
Setembro, 570 - Centro - Canoinhas (SC) ou
sos@sosnet.com.br

Elias Cabeileireiros Unissex

CorteMasculino R$ 4,00.
Conveniado com Plano de Assistência Familiar Alta

Campos e Vida Amiga, com 20% desconto.

Rua: Vidal R�mos, 385 em frente antiga Rodov iúria

�fi !:�!�!���I!�!�é�!
Tubu'lação de lacendio, Gás,

água quente e fria, desentopiimeato,
iasta:lação e,l,étrica e'consertos em geral.

(47) 622-0626/910'5-5212·
Rua: Caetano , J62 • Centro • canoinhas • se .

1'.'·,0.·.'di···.· ••.'.·.•·.r.·..

·

...

'

i

.

:�.,' '.�.
."".' /:;(.. >:;;:� .... ,
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FUJIFll'M

Rua Major-Vielra, 4�$
Te'I�· (471622-2$2$

nosso jornal!
Rua.:, Três de :Maio, 364
fone: (47) 622-1571/622-7400
E-mail: cnorte®newage.com.br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Uma visita muito especial
Juninho estava trancado no

quarto desde cedo jogando o seu

videogame.Eramjogos deguerra,
robôsecarrinhos decorridaAmãe

jáestavacansadade tantopedirpara
omenino aomenos abrirajanela:

- Juninho, pare comessejogo
e venha fazera sua lição de casa

-Já vou,mãe!
Pouco tempo depois omeni

no, entediado, foi assistir à televi
sãonasala

Amãe seguiu reclamando:
- Você não vai fazer sua lição,

menino?
Tocam a campainha É o avô

Paulino,queveiovisitaretrazerum
presenteparaJuninho.

- Oi vô, o que o senhor tem
nessasacola?

- Trouxeumpresenteespecial
para você, Juninho: o livro "Caixa
mágica de surpresa".

- Ahhhhhhhhhhhh, vô! Pensei
que fosse um novo jogo de video

game... coloque lá,juntocomami
nha lição, depois euvejo.

- Puxa,mas o livro é tão espe
cial, pode ensinar tantas coisas... e
foi feito com tanto cuidado pra
você!

-Prarnim?
- É, sente-se aqui que eu lhe

conto!
O avôPaulinocomeçouacon

tarparaoseunetoJuninho.Ecomo
num passe demágica eles embar
caramnuma fantásticaviagempe
las lembranças do velhinho.

- Pra onde a gente vai, vô?
perguntou omenino.

- Quando eu eramoço, traba
lheinumaeditora .. vou levarvocê
para aprendercomo o livro é feito!

Eles viram ummundo de pa
pel, compersonagens, histórias, po
esias e forampararnumlugarcheio
demáquinas.

-Quelugaréesse? .

- Aqui é a gráfica, Juninho...
mas antes de mostrar pra você as·

máquinas, quero lhe�ontar outras
coisas.

Os dois voaram até um lugar
muito alto e, de lá, observavam a

cidade.

Logooavô apontouparauma
janela e começou aexplicar:

- Todo livro é feito de forma
muito cuidadosa, nasce do desejo
deensinaralgumacoisapra quem
lê. Aquele homem ali, na janela.
Você estávendo?

-Estou!
- Ele estápensandonoque es-

crever para divertir você. O livro
começa a existir quando o autor

descobrequalhistória você gosta
riade conhecer.

- Como ele descobre isso?

perguntaomenino, surpreso.
- Ué, vocênãosabe?Todoau

tor é ummágico que tira histórias
de dentrodo travesseiro.

-Ah,é!
O avô deu uma gostosa risada

aoperceber que seu neto estava in
teressadono assunto.

- Agora, aquele autorque você
viu já está escrevendo o livro. De
pois ele vai levaro textoparauma
avaliaçãonaeditora

-Nossa, vô!
- Depois que o livro é aprova-

dopela editora, várias pessoas co
meçam a trabalhar para ele ficar
bonito.

- Como assim, váriaspessoas!
Pra fazerum livro só!?

- ÉJuninho, háos ilustradores,
que fazem a história ganhar cor e
vida com desenhos, os

diagramadores, queorganizamos

textos nos computadores, dispon
do-os graficamente, e os revisores,
que os corrigem, semdeixarpassar
nemumerrinho... e isso é só o co

meço.
Juninho fechou os olhos e,

quandopercebeu, já estavanopar
que gráfico.

- Vamos começarpor aqui.Pri
meiro, a imageme o texto do livro
feitosno computadorpassampara
um filme, que nós chamamos de
fotolito.

omenino ficou curioso:
- Como isso acontece?
- Emumaparelho que funcio-

na como umamáquina fotográfi
ca Cada fotolito é parauma cor, e,
com quatro fotolitos, consegue-se
montarumapáginacolorida como
aquelaquevocêvê saindo lána fren
te.

Omenino foi correndo olhara

máquinaque soltavapapéis de vá
rias cores.mas o avô, que estavade
olho nonetinho, logo chamou-lhe
a atenção:

- Juninho, cuidado aí!Apesar
de nãoparecer, essasmáquinaspo
demmachucaralguémquenãoestá
acostumado com elas ... só os pro
fissionaispodem chegar tão perto.

Entãoomeninomanteveadis
tância indicadapor seu avô. O ve

lhinho seguiu explicando:
- Depois, o fotolito passa por

umprocesso igual ao de revelação
de fotografias e sãopreparadas cha
pas de aço. São elas quevãonaque
lamáquinadaqualvocêgostoupara
começar a imprimir as páginas do
livro. Vamos até lá agora!

Juninho pegou namão do avô
Paulino e foi todo contente olhar a

impressora Ele ficou bem atento

ao que o avô explicava.
- Agora estamáquinaestá im

primindoum livro colorido. Láem
cimaficamas tintas ciano,magenta,
amarelaepreta, e no começo ficao
espaço em que entra a bobina de

papel. Comoum imenso carimbo,
todas as páginas saemnaquelaou
traponta, coloridas, cortadas e do
bradas.

- Nossa! vô, parecemágica! E
o que acontece comessemonte de

papel que está no latão ... também
são livros?

- Não, Juninho, isso sãopági
nas que saíramerradas, comdefei
tos.

- Posso pegar, vô Paulino? -

perguntouomenino animado.
- Essas páginas com defeitos

serão recicladas. Se você e outras

pessoaspegarem, onossomeioam
bientepode sairprejudicado, com
a falta de árvores nas florestas.

O menino logo soltou as fo- .

lhas denovo dentro do latão:

-Ah,entãonãopego, vô!
- Vamos em frente, Juninho!
O avô e omenino forampara

outrogalpãodagráfica, eoavôcon
tinua a falar.
- Nesta área dagráfica as folhas do
livro ganham acabamentos, como
a capa, os grampos ou a costura

- O livro queeu lhedei é gram
peado como este; foi feito nesta

máquina,porumprocessoautomá
tico. Ele recebeacapa e é grampea
do.Agora só faltam as aparas.

Juninho correu para ver o li
vro, que estava quase pronto, en
quanto perguntavaparao avô:

- Oque são "aparas"?
- Calma que eujávou lhemos-

trar. Primeiro venha aqui.
-Aquele livroqueestáemcima

damesaéumaBíblia; o acabamen
to dele é diferente.

- Diferente! Como?
- Ao invés de ser grampeado,

ele écosturado. Quem faz costuraé
estamáquina. Você está vendo os
carretéis de linha emcima?

-Estou,
- Então, dentro damáquina a

linha costura todoo livro,menos a
capa Láno final damáquina você
pode ver o livro sem capa Depois,
ele entra naquela outra máquina,
vamos ver?

-Vamos!
- Aqui, livros como a Bíblia

recebem a capa, e amáquina cola,
observe.

-Legal, vôPaulino... eas"apa
ras"?

O avô Paulino levou omeni
no até aúltimamáquinado setor.

- Bom, Juninho, aqui, todo o
papel que ficou maior do que o li
vro é retirado. Olhe aquelas lâmi
nas. Estamáquina tambémsópode
ser operada por profissionais ... as
lâminas sãomuitoafiadas!Após fei-

;

t.

,
tos os cortes, os restos de papel são
"aparas".

O garoto olhou para baixo e

viuumgrande tubo sugando todas
as aparas. Perguntou, curioso:

-Queéisso, vô?
- Ah! esseéum sistemadelim-

pezadagráficaTodas as aparas são
levadas, através desses tubos, para
um lugar onde são prensadas e fei
tos pacotes para a reciclagemVe-
nhaver!

<,

Os dois fecharam os olhos e,
quando abriram, Juninho ficou en
cantado: estavamnumgalpãocheio
depapelpicado. Omenino correu

para o centro do bolo de papel e
ficoujogando as aparas parao alto.

- Gostou, Juninho?Aqui são
feitos pacotes de aparas, que vão

paraa reciclagem
- Que legal, vôPaulino!
- Bom Juninho, vamos conti-

nuarnosso passeio.Agoravocê vai
saber como olivro chega até a sua
casa

E o dois foram para o galpão
de armazenagem:

- Assim que o livro ficapron
to, ele vempara cá, é empacotado e
guardadoempilhas. Nesses corre
dores ficam os livros infantis e ju
venis; naqueles de lá, os livros para
adultos.

Sem que o avô percebesse, o
menino entusiasmado começou a

pegar alguns livros que estavam

soltosnas prateleiras.
- VÔ, deixe-me levar esses li-

vros para casa? - Disse omenino,
dandoum grande sorriso.

- Ah, Juninho! Esses livros já
estão reservados para as livrarias;
você está vendo esse caminhão, é
ele que levará tudo. Vamos paraa
livraria?

- Vamos, vôPaulino, os livros
estãonos aguardando....

O menino e seu avô pegaram
carona no caminhão e foram até &)1

uma livraria
- Então, Juninho, estamos na,

livraria, aqui estão reunidos livros
de todos os gêneros: infantil, ju-'
venil, ficção, biografias, saúde... I

Maravilhado, o menino foi

logo perguntando:
- Agorapodemos comprar?
- Pode, Juninho, escolha qual

você quiser.
Juninho pegou um livro, e o

avô foi pagar no caixa.
De volta à casadomenino ...
- Viu Juninho, como o livro é

especial?
- Nossa, vô, nunca tinha ima

ginado que era assim.Agora vou tI'

lere cuidarmais dosmeus livros!
- Bom, netinho, o vovô tem

de ir embora agora, espero que
goste do seu livro.

E o menino abriu o livro e

começou umanova e emocionan
te aventura. Estava conhecendo
ummundomágico, mais do que
o dos seus jogos eletrônicos, por
que elemesmo imaginavaos per
sonagens e as histórias pormeio
da leitura.

• Para colorirHoróscopo da semana

Aries de 21/3 a 20/4

Vocêtemo feeling, senteaartériaquepulsa
.

e lhe enviamensagens cheias de vigor e
verdade. Você sabe a direção a seguir, a

respostapara aperguntaque insiste emrepetir: por
que não estáquerendo ouvir?Continuarprocurando
razões, fundamentosparaumagrande teoria, voltas e
voltasparachegaraomesmo lugar...

Touro de 21/4 a 20/5

É só procurarumpoucomais, revire os
seus baús que você vai encontrar os re
cursos para levar seu projeto adiante.

Vocêvemacumulando conhecimentos e tantas ou
tras coisaspor esses anos todos, certamente deve
ter também osmeios para chegar aos fins. Hãn?
Pois é, talvez você estejaprecisando deum pouco
de organização.

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Pensaram que você só queriabrincar?
Pois é,mas como você quer que adivi
nhem suas intenções se, o tempo todo,

foi issoque vocêdeu aentender?Talvez, senão ficar
seemolandono discurso, você ainda consigamudar
o curso das coisas: a pessoa está lá, esperando o
ônibus, quem sabe atéesperandoummilagre ...

Câncer de 21/6 a 21/7

Pode não estar tão divertido agora,mas
é só uma fase, logo amaré estarámu
dando.Vocêpreferia que fossemais fá-

cil, claro, mas talvez, se não tivesse que fazerum
, pouco de esforço, a atenção se distraísse e você
não estaria vendo e compreendendo certas coisas,
estaria deixando de conhecer as outras faces da
Lua ..

L...- --;,.JLeão de 22/7 a 22/8

Issomesmo, leãozinho, paraquem lhe
merece, o seu tudo de bom, atémesmo
a exclusividade. Você é tão disposto e

generoso, quer ajudar todomundo e depois fica
aí, arrastando a juba, dormindo namesa do es
critório. Trate-se bem, cuide de sua saúde geral.
Nada como recarregar as pilhas direto na fonte,
inundar-se de amor...

Você esperava que lhe patrocinassem e

você é que vai ter que entrar como in
vestimento?Deixeestar, afinal éemprol

de suaprópria causa, por seus interesses. O pro
cesso já começou e está se desenvolvendo bela

mente, agora não dápara descer do trem. Siga em
frente, concentre-se em sua arte, faça o que você
sabe fazer bem.

Poesia

Inesquecível
A felicidade depertou-me
Com brilho no seu olhar
Foi inesquecível
Beijo com ternura para relembrar.

Libra de 23/9 a 22/10

Prossiga, ainda que pareça não satisfa
zer suas expectativas, ponhamais fi
chas, paguepra ver. É tudomuito novo

para você também, como saber o que lhe agrada,
de fato, senão vivendo, sentindo? O que pensa
mos sobre as coisas não são as coisas em si.
Tantos acontecimentos, tantos desafios, você não
é omesmo de pouco tempo atrás ...

ião 23/10 a 21/11
Não se chateie se aquela viagem de féri
as precisa ser adiada, siga trabalhando
em seusplanos emontando roteiros que

em breve ela sairá.Abrirmão de algumas coisas
agorapode ser necessário para realizar suameta
maior, para dar conta das expectativas que você
tem em relação a si mesmo. Seu mundo é bem
maior que omundo lá fora.

""'!i/lei "30'01.),tte, "''1
tempo instável;do'Plânalto ao Litoral,

compancadas de thuvaOCasionais e aberturas
de sol. Nas outras regiões" pancadas de chuva
no início e final do período. No decorrer do
dia, o sol apareceentre algumas nuvens-Tem- ..
peraturas elevadas.Ventos denordeste, fracos
amoderados co

.

adas:.Mar agitado.

Sua melodiosa declaração
Fez eu me apaixonar
És tu meu primeiro encanto
Meu desejo de voar.

Desde meu primeiro encontro
Queimava -me desejando te tocar
Não consegui ser integro
Voltei as voltas do seu olhar.

Sagitário 22/11 a 21/12
Vocêpode acharque é uma boa idéia, e
provavelmente é, mas como ela inclui
outras pessoas, seria legal consultá-las

antes de assinar embaixo. Suas intenções são as

melhores,mas como saberdos desejos, necessida
des e vontades do outro ser? Como é que fica se

.

você se comprometer e não estiverem a fim de

participar? ao lado paraconferir aprevisão.

Não se angustie pensando que não está
correspondendo à altura, isso só lhe
deixa mais tenso e travado.

Capricornianos geralmente precisam deumpou
comais de tempo e intimidade para sentir-se à
vontade e dar o seu melhor. Você pode ser com

preendido, sim, é só facilitar umpouco as coisas,
permitir o acesso, liberar a senha.

O meu sonho realizou-se
Ao conseguirme apaixonar
Foi na sombra da noite
Nos beijamos sob o luar. rer do dia, o sol ápareçe entre nuvens, mas a

tarde volta a ocorrer pancadas de chuva em'
todas as regiõesdo Estado. Temperaturas ele
vadas. Ventosde nordeste a noroeste, fracos a
moderado comrajadas.

Aconteceu a fusão dos corpos
Com a fúria de procriar
Nos rolamos sobre a relva
Sem perceber o tempo passar.

Aquário de 21/1 a 1.9/2
O que você não está conseguindo ex
pressarpode estar aí, napontada língua,
equilibrando-se nas entrelinhas, prestes

a voar. Será que você não está questionando de
mais e impedindo o fluir daemoção?Bloqueio de
criatividade, que nada, pode ser só falha de comu
nicação interna Onde foi que vocêperdeu a cone
xão?

Peixes de 22/2 a 20/3
Só estão querendo sua atenção, o que é
que tem?Sim, vocêhaviaplanejado fazer
aquilo tudo, aproveitaro dia,mas o queé

realmente aproveitá-lo senão abrir-separa o aqui
agora, paraos presentes que avida lhe dá?Sintonize
o canaldo afeto, deixe-seembaIarpor docesmelodi
as, elevar-seno enlevo debraços e abraços...

DonIi.,.(Oll02)
Muitas nuvens, aberturas de sol e chuva

no início e final do dia em todas as regiões
catarinenses.Temperaturas elevadas. Ventos de
nordeste a noroeste, fracos amoderados com
rajadas. Ó!

Fonte: Climerh

O amor veio como um cometa
Incandescente para devorar
A lua se foi num instante
Acordou o sol para nos esperar.

ARCAFES
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Poluição e estresse também
influenciam na obesidade

Nos últimos anos, o tema

Alimentação tem sido um dos
catalisadores mais atrativos no

meio acadêmico em todo omun
do. Centena de cientistas vêm
debatendo em congressos,
simpósios e encontros, a impor
tância de uma boa alimentação
para amelhora da qualidade de
vida das pessoas. A

competitividade da vida moder
na, o estresse, a persuasão pu
blicitária e a poluição estão no
rol dos ingredientes que mais
têm contribuído para a deterio

ração dos os hábitos alimenta-
• res saudáveis. O excesso de

conservantes, espessantes,
aromatizantes, realçadores de

sabor, tudo issomisturado com
proteínas, carboidratos, vitami
nas, gorduras e poucas fibras
acarreta problemas que, depo
sitados por longo período no or
ganismo começam a se tomar

visíveis e preocupantes aos pro
fissionais de saúde.

No V Simpósio Latino
Americano de Ciência de Ali
mentos, realizado omês passa
do naUnicamp, a discussão gi
rou em tomo das tendências de

• alimentos para o século que-se
inicia, com a apresentação de

pesquisas recentes envolvendo
aroma e sabor, microbiologia,
inovação tecnológica, compos
tos bioativos, qualidade e segu
rança alimentar, bioquímica,

.

projetos de combate à fome,
genoma e transgênicos.A ques
tão alimentar chegou a uma en

cruzilhada com tão pouca sina

lização que até as grande empre
sas do ramos como Nestlé,
Parmalat e Sádia, para ficar em
poucos exemplos, passaram a

olhar o tema por outro ângulo
que não apenas o comercial.

A professora Glaucia
Pastore da Faculdade de Enge-

�nharia de Alimentos (Fea) da
Unicamp, que presidiu o

simpósio, afirma que há um

enorme crescimento na área de
alimentos e o foco hoje se volta
também para a relação entre ali
mentação' saúde pública e mi
séria. "É preciso que se conheça
profundamente a composição
química dos alimentos, suas ca
racterísticas e seumanejo, a [ri
de fornecer um alimento me

lhor", ressalta.
Segundo Valdemiro Carlos

Sgarbieri, também professor da
Fea, os problemas de saúde na
idade adulta começam no útero
matemo. "A principal motiva
ção para o desenvolvimento de
• alimentos funcionais, que se

acentuou nos últimos anos, é o
reconhecimento da relação en
tre nutrição e doenças, não ape
nas como estado atual da saúde,
mas com o estado futuro, pas
sandopelo risco de doenças crô
nicas e degenerativas na meia

idade, até a velhice", acrescenta
o professor.

Para Glaucia Pastore, o se

tor de alimentos neste século

será marcado pelo tripé de no
vos aditivos e corantes naturais,
propriedades funcionais e ali
mentos mais saudáveis, com
pesquisas sustentadas inevita
velmente pela biotecnologia. Os
alimentos funcionais foram as

sunto em pelo menos três ses

sões do simpósio, com ênfase

para os produtos nacionais, a le
gislação e a ação de componen
tes como ácidos graxos fibras e

animais.
Ainda não há legislação que

traga urna definição clara do que
seja alimento funcional. O con

ceito estabelecido no mundo é
de um alimento semelhante ao

convencional, que faz parte, mas
não substitui a dieta usual, ca
paz de produzir comprovados
efeitos metabólicos ou fisioló

gicos para uma boa saúde física
emental, auxiliando no risco de

doenças não transmissíveis.
"Alimento funcional é

qualquer alimento. É aquele que
tem' proteínas, sais minerais,
aminoácidos, vitaminas, além
de ter outras substâncias

fitoquímicas, as substâncias
bioativas. Esses alimentos aca
bam tendo um desempenho di
ferente no organismo no senti
do de prevenir e tratar doenças",
explica a nutricionista Valéria

Paschoal, de São Paulo.
"Como é de conhecimento,

os alimentos funcionais dificul
tam a instalação de doenças,
principalmente as crônicas

degenerativas como câncer e

diabetes. São doenças que acom
panham o envelhecimento da

população. No Brasil e nomun
do, acaba sendo estratégico para
os governos o incentivo a uma

alimentação que diminua essas

doenças e, conseqüentemente, os
gastos com a saúdepública", res
salta Glaucia.

Sgarbieri diz que no Brasil
é tendência se fazer uma sepa
ração entre alimentos funcionais
e nutracêuticos - utilizadosmais
comumente na forma de com

primidos concentrando ingredi
entes bioativos como fibras,
lactobacilos, flavonóides,
fitosteroídes e ácidos graxos. "A

engenharia genética é de extre
ma importância para aumentar
o teor de componentes funcio
nais e desenvolver produtos.
Apesar da polêmica, temos nela
um instrumento altamente efi
caz para a inclusão de nutrien

tes, como o betacaroteno - fun
damental para evitar a cegueira,
aumento do teor de licopeno e

flavonóide em vários frutos,
produção de.compostos de leite
e formulação de vacinas", ilus
tra.

O primeiro alimento funci
onal registrado no pafl foi uma
margarina adicionada de

fitosterol, capaz de reduzir o
colesterol em cerca de 10%. O
colesterol éum tipo de gordura
produzido pelo fígado. Ele tam
bém está contido em certos ali-
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mentos tais como ovos, carnes e
derivados do leite.

O colesterol é transportado
no sangue pelas lipoproteínas.A
porção do colesterol LDL

(lipoproteína de baixa densida
de), transporta o colesterol para
o organismo. A porção do
colesterolHDL (lipoproteína de
alta densidade), remove o

colesterol da corrente sanguínea.
O melhor nível do colesterol é
abaixo de 200. Se estiver entre
200 e 239, significa que a pes
soa tem algum risco de sofre um

ataque do coração, ou um der
rame. Já nos níveis de 240, ou
superiores significam o aumen

to do risco de doenças cardía
cas.

"Se seu colesterol total é
alto por causa da alta taxa de
LDL, você tem maior risco

quanto a doença cardíaca e der
rame. Se a taxa total é alta por
causadoHDL alto, apessoapro
vavelmente não tem seu risco de

doença cardíaca aumentado. O
colesterol LDLmenor que 130
é omelhor. Um nível de LDL de
160 ou maior, significa que a

pessoa tem seu risco de doença
cardíaca aumentada. O
colesterol HDL menor que 35
coloca o indivíduo em maior

risco, enquanto um nível de
HDL de 60 ou acima, reduz seu
risco", concluiVanuzaCristina
Sá, assessora científica do La
boratório Sabin.

A nutricionista Valéria
Paschoal compara uma pessoa
que mora em São Paulo - uma

cidade estressante e poluída,
mas com boa oferta para uma

alimentação saudável- com ou

tra que more no interior - me

nos poluição, menos estresse,
mas com alimentação inadequa
da - é diz que a segunda terá urn
impacto menor em sua compo
sição orgânica do que a primei
ra. "Hoje, no meio científico,
não é importante que o HDL, o
colesterol ruim, seja alto ou bai
xo, e sim que seja oxidado e

quem oxida são os radicais li
vres. E, infelizmente, devido a

poluição e ao estresse os radi
cais livres não são abundantes e
não conseguem oxidar oHDL",
explica.

Além do colesterol, a má

alimentação contribui de forma
significativa para o aumento do
câncer e da obesidade. Segundo
omédico Ênio CardilloVieira,
nutrólogo e professor titular da
Universidade Federal de Minas
Gerais (UFMG), 35% dos casos
de câncer nomundo são causa
dos pela má alimentação, 30%
pelo cigarro, 10% pela luz
ultravioleta e 4% pelo álcool. Na
luta contra a doença já foram
isoladas 10 mil substâncias en
contradas em frutas, legumes e
verduras, que protegem contra

o desenvolvimento do câncer.
"A receita muitos conhe

cem, mas poucos praticam. Ado
tar um estilo de vida adequado

com a alimentação composta
por frutas e hortaliças e poucos
derivados da carne animal. E
consumir alimentos
nutracêuticos" ensina Cardillo.

Quando o assunto é obesi

dade, os Estados Unidos enca
beçam o rankingmundial. Nada
menos que 60% dos norte-ame
ricanos têm problemas com a

balança, sendo que mais de 30%
são obesos. E o mais alarmante
é que o Brasil segue o mesmo

caminho. De 10% a 15% dos
brasileiros são obesos e, destes,
5% a 6% obesos mórbidos. Isto

significa que de 1,5 milhão a 2
milhões pessoas estão na faixa
da obesidade mórbida. Especia
listas apontam que em matéria
de obesidade, o país, nos próxi
mos anos, pode acompanhar os
Estados Unidos. Ou seja, estima
se que na próxima década cerca
de 60% da população brasileira
será mais pesada do que deve
ria.

Um dos motivos seria a ali

mentação inadequada. O fast

food, pela comodidade emodis

mo, virou mania nacional entre
muitos adultos, adolescentes e,
principalmente, entre as crian

ças. "O brasileiro já teve um pe
ríodo em que se alimentava ade

quadamente, principalmente
pelo hábito de comer arroz com
feijão - proteínas que combinam
e tem urn valor nutricional inte
ressante. De uns quinze anos

para cá, segundo dados do ruGE,
a ingestão desses alimentos im

portantes tem diminuído. Atu

almente, o brasileiro se alimen
ta muito mal", afirma a

nutrólogaValéria Paschoal.
"O que falta para o brasilei

ro é uma melhor educação
nutricional. Falta a ele entender
o que é uma alimentação saudá
vel. Ser saudável não implica só
a ausência de doençasmas igual
mente o completo bem-estar fí
sico, psíquico e social. Nesse

sentido, a alimentação deve ser
variada, de modo a nos fornecer
uma gama completa de nutrien
tes, adequada ás necessidades
calóricas individuais,mas igual
mente colorida, saborosa e des
frutada em ambiente aprazível,
para que nos proporcione mo

mentos de . prazer e

descontração", diz PaulaVeloso,
nutricionista e participante do

ProgramaAlimentação Saudá

vel(Arap).
Com o objetivo de mudar

esse quadro alimentar do Bra

sil, Sgarbieri sugere a

priorização de três grandes áre
as de pesquisa em alimentos: os

fitoquímicos, para amenizar os
problemas de oxidação e dos
radicais livres - oxidantes do

HDL; o desenvolvimento de ali
mentos e estudo de fatores que
levam á obesidade e uma tercei
ra voltada para as conseqüênci
as da obesidade, como doenças
cardiovasculares e o câncer.
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Ideais demasculinidad
,

"colaboram" com o.

câncer de próstata "

Os ideais de masculinidade podem prejudica
de do homem. É o que afirma um ensaio públic
centemente na revista Ciência e Saúde CoI
intitulado Sexualidade Masculina e Saúde do Ho

Proposta para uma Discussão. O texto, escrito pelo p�s
quisador do Instituto Fernandes Figueira (IFF-Fioci

. Romeu Gomes, mostra que a sexualidade masculi

quando não é devidamente abordada, pode compro
ter a saúde do homem, revelando dificuldades o

re,fe�e à promoção de medi�,�s preventivas. .

;,

E o que acontece, por e:x.�mp,lo, na preveiiçã
cerqe prõstata, cujo exame mais comum de dx
doença, o toque retal, se transformou num tabu pa
grande quantidade de homens. De acordo com Gom
temática j á é discutida há alguns anos pelas ciência
ciais e tem a ver com a construção da identidademas
lina: "Na construção do que é ser homem pode estar
butido, de forma contraditória, justamente o não cui
de si, porque ser homem é ser alguém que é po
imbatível, então isso faz com que muitos não.9
cuidados", afirma.

•
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No Brasil, o câncer de 6s'tata é aiseg
causa demortes por câncer 'entré.a população mas

perdendo apenas para o câncer de pele não-melano
.

detecção precoce da doença é fundamental pará qu
mentem as possibilidades de cura e, entre asmedida

ventivas, o toque retal ainda é a mais utilizada no p
que o exame permite encontrar nódulos pequenos
liar a extensão local da doença.'

,

O médico Alexandre Donato, do Instituto Naci
do Câncer (Inca), explica que existem outras du
mas de detecção da doença. "O teste sangüíneo, eh
de teste de PSA (Antígeno Prostático EspeCífico'
ria ser uma das opções ao toque retal, mas não é-ut
em massa porque existem diversas outras doen
alteram o exame. Serve apenas como exame comple
tar", explica Donato. "Um outro exame que também
ser utilizado é o ultra-som prostático, mas esse tamb
feito através do reto e geralmente indicado apenas'q
do o homem apresenta o teste sangüíneo alterado'.'
ma.

A detecção precoce da c!oepça também é im
para'que a cirurgia de pró�tàià'seja evitada: Se
médico, o procedimento é contra-indicado, pois.
causar impotência ou incontinência urinária. A radi
rapia reduz o câncer, mas ele geralmente volta em a

anos.

Os principais sintomas do câncer de próstata
hábito de levantar várias vezes à noite para urinar
de dor e dificuldades no ato de urinar. Alexandre
recomenda que a prevenção comece a partir dos J
no caso de existirem antecedentes familiares
ou a partir dos 40 anos. Quais4uer si�tomasâe

,

ou crescimento da próstata, como a diminuição o

urinário, também devem ser investigados.
"O homem latino tem um grande preconceito em re

lação ao toque retal. Normalmente é uma estratégia
cil de ser implantada, então normalmente o trabalho com
a população é de tentar desconstruir essa história de más�
culinidade em relação ao cuidado.da próstata", a;firIIl,
Donato, explicando o que poderia.ser feito para q4�
o tabu do exame retal, que pode ter sido o respo
só no ano passado, por 8.230 mortes e mais 35.24'-
de câncer de próstata no país. . >[fE
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Clima ajuda
desenvolvimento da safra

Produtores prevêem colheita de 129,6milhões de toneladas, 5,5% amais em relação à anterior.
o clima beneficia o desen

volvimento das lavouras desta
safra de verão, a 2003/04. Com
exceção de problemas localiza
dos, sobretudo seca no início do
plantio e excesso de chuvas em
áreas do Sul e Centro-Oeste, a
previsão de analistas e represen
tantes dos produtores é de que a

colheita brasileira atinja as qua
se 130milhões de toneladas es
timadas pela Companhia Naci
onal deAbastecimento (Conab).
Os próximos 40 dias porém se

rão cruciais para que as lavou
ras, que estão em fase final de
desenvolvimento, não tenham

qualquer tipo de problema.
"Até omomento o clima foi

favorável", dizAmarilis Roma
no, analista da Tendências
Consultoria. Na região Centro
Oeste, principal produtora de

grãos, o regime de chuvas foi
considerado adequado, sobretu
do noMato Grosso.

No norte do estado, a co

lheita da soja precoce também
já foi iniciada e transcorre sem

ptoblemas. "A soja plantada en
tre setembro e outubro está em
boas condições e escapou da fer
rugem. A produtividade média
da região é 3 mil quilos por hec
tare", diz Gilberto Goellner,
produtor de soja e algodão no

estado. Em Sorriso e Lucas do
Rio Verde, a colheita está bem

avançada. No restante do esta

do, o início oficial da colheita
está previsto para meados de

março. Com aumento na área de

plantio entre 7% e 10% por ano,
O estado do Mato Grosso está

conseguindo driblar a incidên
cia de ferrugem com o manejo
de fungicidas.

"O resultado tem sido bom,
embora os custos sejam maio

res", diz. As lavouras de algo
dão também se desenvolvem

adequadamente. "No começo, as
plantações sofreram com a seca

de dezembro, mas agora as la
vouras estão em excelentes con

dições", diz Goellner, que plan
tou este ano 22 mil hectares de

soja e 5mil hectares de algodão
no sul do estado, onde espera
uma produtividade de 3,3 mil
quilos por hectare para a soja e

de 4,5mil quilos de algodão em
caroço por hectare.

No estado de Goiás, onde a

safra de soja.está estimada em 7
milhões de toneladas este ano,
um crescimento de 16,6% em

relação ao desempenho do ano

passado, a colheita da soja pre
coce, semeada em Rio Verde,
Jataí, Monte Vidio e Mineiros,
começou esta semana.

"Foram só dois dias de tra
balho, pois as chuvas começa
ram terça-feira e devem persis
tir até o fim de semana", diz
Antonio Chavaglia, presidente
da Cooperativa Mista dos Pro
dutores Rurais do Sudoeste de
Goiás (Comigo). Em dez dias,
diz ele, a colheita da safra pre
coce deve estar a pleno vapor.
"Se o controle da ferrugem con

tinuar sendo feito de maneira
eficaz a tendência é de que as

projeções se confirmem."
A preocupação com a fer

rugem se deve ao registro de

chuvas, clima propício para o

surgimento da doença. ''A safra

precoce já saiu do risco de con
trair a praga, os ciclos médios e

longos são os alvos atuais de pre
ocupação", diz. No restante do
estado a colheita começa em

março. "Até omomento as con

dições climáticas são favoráveis
ao desenvolvimento das lavou
ras, mas existe uma grande pre
ocupação com o custo da lavou
ra", diz Chavaglia. O controle

preventivo da ferrugem custa 5
sacas (ou R$ 200 por hectare).
"Em alguns casos é necessário
mais de uma aplicação", resu
me.

As lavouras de algodão
também são beneficiadas pelo
clima. Com uma área de cultivo
19% maior que a do ano passa
do, a safra de algodão está esti
mada em 359 mil toneladas, um
aumento de 19% sobre as 301
mil toneladas no ano passado.

PARANÁ
A safra de verão

paranaense, segundo oDeparta
mento de Economia Rural

(Deral), órgão do governo esta
dual, deverá oscilar entre 24,7
milhões de toneladas e 27,3mi
lhões de toneladas, o que repre
senta queda de 2% em relação
aos 26,5 milhões de toneladas
do ano passado. O governo di-

vulga na próxima semana nova

estimativa de grãos.
A segunda estimativa de

pende do comportamento do
chamado milho safrinha que
está sendo plantado agora. Mui
tos produtores reduziram a área

de milho para aumentar a área
de soja, em alta nomercado in
ternacional e os técnicos do

Deral, em relação ao milho

safrinha, trabalham com pers
pectivas de áreamínima de 1,33
milhão de hectares emáxima de

1,47 milhão de hectares, com
colheita de 6milhões de tonela
das, praticamente a mesma da
anterior.

A regularidade das chuvas
no estado, com problemas de
seca só em pontos isolados, per
mitirá boas colheitas de soja
(11,6 milhões de toneladas);
milho (7,3 milhões de tonela
das); feijão (488mil toneladas)
e amendoim (7,9mil toneladas).

RIO GRANDE DO SUL
Apesar de problemas cli

máticos como baixas tempera
turas, pouca luminosidade e

chuvas que atrasaram o plantio
no [mal do ano passado e alaga
ram algumas lavouras no início
do mês, o Instituto

Riograndense do Arroz (Irga)
mantém a projeção de que a sa

fra no estado chegará a 5,8 mi
lhões de toneladas. Na Frontei
ra Oeste, região mais atingida
pelas enchentes, as lavouras

alagadas causaram perdas de 13
mil hectares. O presidente do

Irga, Pery Coelho, diz que a

tecnologia empregada no cam
po vai compensarqualquer que
bra em virtude do clima.

O Rio Grande do Sul, res
ponsável por 50% da produção
brasileira de arroz, plantou na

atual safra 1,041 milhão de hec-
'tares. Em todo o Brasil, o volu
me colhido deve chegar a 11,5
milhões de toneladas.

O vice-presidente daCoope
rativaAgroindustrial deAlegre
te Ltda. (Caal), Jorge Luiz Paim
de Almeida, é um pouco mais
cético. "Esperávamos uma safra
excelente, que será de regular a
boa", diz o dirigente damaior co
operativa de arroz do Brasil. "O
que precisamos agora, no perío-

LevantamentoAgropecuário
vai até final de fevereiro

Commais de três meses de pesquisas o LevantamentoAgropecuário,
depois de concluído, servirá de base para o planejamento das ações do go
vemo com o objetivo de atender o produtor rural catarinense.

O LA é uma tarefa da Secretaria de Estado da Agricultura e Política
Rural, compartilhada com as 29 Secretarias de Estado de Desenvolvimento

Regional, para a sociedade catarinense, e é executado através doCEASA,
CIDASC, EPAGRI, ICEPA.

"O principal objetivo do programa é coletar as informações dos estabe
lecimentos agropecuários do Estado", diz Rodolfo Zipperer, Engenheiro
Agrônomo da CIDASC.

Na região do Planalto Norte, o levantamento está sendo bem aceito
entre os agricultores. "Estavam previstos para ser feito o Levantamento
16519 estabelecimentos, até agora foram 9803 estabelecimentos entrevis
tados com 59,34% dos proprietários de estabelecimentos agropecuários
foram entrevistado", afirma Rodolfo.

Os entrevistadores que estão visitando cada estabelecimento preenchem
um questionário com as principais informações sobre o trabalho do agri
cultor. Neste período, Bela Vista do Toldo, Três Barras, Monte Castelo,
SantaTerezinha e Rio Negrinho foram as regiões que mais foram realiza
das entrevistas, amédia variaentre96% e 161,54%.

Omaterial em que são feitas as entrevista são damais alta tecnologia,
cada censor possui umpaim top (computador de mão), que transmite auto
maticamente para um banco de dados na central em Florianópolis.

"Existem algumas dificuldades, mas a partir de.agora está regularizado,
a previsão de término da pesquisa é para [mal do mês de fevereiro", conclui
Rodolfo.

O engenheiro agrônomo daEPAGRI, Rodolfo Zipperer, solicita a cola

boração e a compreensão dos proprietários de estabelecimentos

agropecuários, no sentido de receber os entrevistadores e prestar as infor
mações, para que facilite o trabalho.

i-
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do de floração, é de muito sol."
Almeida calcula que a coopera
tiva deve receber este ano 2,6
milhões de sacas (50 quilos), su
perando 2003, quando o fenôme
no ElNifio prejudicou as lavou
ras gaúchas, e o volume foi de 2
milhões de sacas.

Nas lavouras de soja e mi
lho, porém, o clima até agora foi
favorável. "Mas os próximos 35
a 40 dias são um período crítico,
com necessidade de chuvas. É
quando a soja está em fase de

floração e enchimento de grãos",
diz o agrônomo Gianfranco

Bratta, daEmater.A soja, planta
da em 3,8 milhões de hectares,
área 7% superior à última safra,
deve alcançar uma produção de
8,5milhões de toneladas.

MINAS GERAIS
OS produtores mineiros vi

vem expectativa de safra recor
de neste verão, com 8,9milhões
de toneladas produzidas, 11,3%
amais do que a safra anterior. O

destaque é o aumento da soja, que
ocupa uma área de 152,8 mil
hectares, 17,5%maiordo que em
2003, segundo aEmpresa deAs
sistênciaTécnica eExtensãoRu
ral de Minas Gerais (Emater
MG). Já o principal grão no esta
do, omilho, terá crescimento de
3,5%naárea.

Apesar do recorde previsto
pelaErnater-MG, produtores das
principais culturas - soja emilho
- estão apreensivos com dois fa
tos que podem atrapalhar a co
lheita. No caso da soja, há o te
mor que com relação à "ferru

gem asiática", que está atacando
as lavouras do TriânguloMinei
ro, principal região produtora.
No caso dos produtores de mi
lho, o baixo preço da saca, que
oscilaemR$ 16, enquanto o ide
al seria R$ 19, acarreta aumento
nas estocagens, o que poderá ge
rar excedente de oferta quando a

atual safra for colhida.
Na avaliação de JoséMário

Kazmirczhk:, gerente daCoope
rativa Agrícola de Unaí

(Coagril), que tem176 associa
dos do noroeste deMinas, o bai
xo preço pode levar àmigração
para culturas como a soja.

(Fonte: Gazeta Mercantil)
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Comissão do CAC quer apoio
de todos canoinhenses

Aconteceu na manhã de

quarta-feira, dia 28 de janeiro
duas reuniões com a comissão

do Clube Atlético Canoinhas

(CAC), a primeira, às 10 horas

na Secretaria deEstado do De
senvolvimentoRegional (SDR),
com o Secretário Regional José
João KIempous.A reunião teve
o intuito de explicar as ações que
a Comissão do CAC está reali
zando para tornar cada vezmais
realidade a volta clube a elite do

futebol catarinense.
"Estamos aqui paramostrar

omodelo do uniforme, que tem
as cores Azul e vermelha, que
simbolizam respectivamente a

Capital daErvaMate e aCapital
Nacional do Doador de San

gue", explicaValderi Pederiva,
Presidente daComissão.

Junto com a proposta do

uniforme, o pedido de auxílio
financeiro do Governo do Esta
do para ajudar nas despesas que

o time vai ter com jogadores,
, comissão técnica, alojamentos,
alimentação e viagens para jo
gos em outras cidades.

O valor do auxílio pedido
ao governo está em torno de R$
6 mil. "Vou apresentar apropos
tapara o conselho,mas não pos
so garantir que essa quantia vai
sair, até porque não está no or

çamento,mas vamos ver o que é

possível fazer para ajudar", diz
o Secretário KIempous.

Segundo Pederiva, "estare
mos correndo todo o estado com
a equipe do Canoinhas, mos
trando que a cidade também ter

força no esporte".
A segunda reunião aconteceu

na Prefeitura Municipal de
Canoinhas. O vice-prefeitoAdão
TadraLaatschfoi que recepcionou
a comissão, da mesma forma a

proposta do uniforme e a quantia
equivalenteR$ 6mil para as des
pesas. Outra discussão que entrou

em pauta foi a atual situação do
muro do Estádio Benedito
Therézio de Carvalho (Ditão), que
caiu depois de uma forte chuva
nomês de dezembro.Apolêmica
sobre o assunto fez com que o

Corpo de Bombeiros fizesse di
versas exigências para que a se

gurança das pessoas que freqüen
tamou freqüentarão o estádio em
dias de jogos.

Para Dr. Paulo Glinski, "di
versas ações devem ser tomadas

para que o estádio seja liberado
para a realização dos jogos e, dois
pontos são principais, osBanhei- .�

ros do estádio e as exigências do '� .��

Corpo deBombeiros". ,�,

"Nós, da comissão estamos .s ,

empenhados em arrumar nosso t;

estádio, vamos pessoalmente fa-
lar com o Capitão Salésio para

H'

arrumaruma solução, pois oCAC '';1

estréia em abril no catarinense
�. I

contra oCamboriuense", conclui
o presidente.

Fotos Ricardo Portellnha •. /

CopaCanoinhas de Futebol2004
Os primeiros jogos da Copa Canoinhas de Futebol aconteceu

neste domingo, 25 de janeiro, no Estádio Municipal Ditão, a pri
meira rodada daCopa Canoinhas de Futebol2004, com os seguin
tes jogos e resultados:

14h30min - SURKAMP 00 x 01 Botafogo

16h15min - Três Barras 01 X 01 ruBC

Os jogos para a segunda rodada, no próximo domingo, dia 01
de fevereiro, no Ditão, com os jogos abaixo relacionados:

14h30min - SiticonX JUBC

16h15min - SURKAMPX Três Barras

Reunião noDepartamento
Municipal deEsportes

Na semana entre os dias 23 a 30 de janeiro, o esporte será des

taque em Porto União com o andamento dos projetos do Departa
mentoMunicipal de Esportes. No dia 27, terça-feira, todos os pre
sidentes dos clubes do interiorparticiparam de reunião para definir
o primeiro campeonato do ano.

Trata-se do Campeonato de Futebol Suíço do Interior, que terá
equipes de praticamente todas as comunidades. A reunião aconte
ceu na, às 10 horas e na Casa da Cultura de Porto União.

Torneio deFutebol suíçoMáster
O ClubeAtlético Marcílio dias será sede do Terceiro Torneiro

deFutebol Suíço, que acontecerá no dia i4 de fevereiro, sábado.
As equipes convidadas para participar são: Botafogo, Siticon,

Olaria, BatataMecânica, Professores, CanoínhasTênisClube,Acrec/
Acasca, Ciscal, Ajax, Cruzeiro, Jardim Cristo Rei, ADC Rigesa,
ADC Cia Canoinhas e Barrigudos.

Torneio deVôlei deAreia

Acontecerá no dia 08 de fevereiro, domingo, na Pedreirinha a

partir das 09 horas, o torneio de vôlei em duplas, nas categorias
masculino e feminino. As inscrições e informações na fundação
Municipal de esportes de Canoinhas, pelo telefone 622-5341.

fi
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Rua: Três de Maio, 364
fone: (47) 622�lSill
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CBF só livra 6

jogadores do desastre
>

.!'.Li

� ,"

Diego foi um dos jogadores mais abatidos a dei
xar hoje o hotel na segunda feira(26-01) emVifia del

Mar, no Chile. Não vai ser nada fácil o garoto de 18
anos reerguer a cabeça: as primeiras avaliações da
CBF comprometem o seu futuro na seleção brasilei
ra.

,,'

.a.

O comportamento de Diego no Pré-Olímpico,
dentro e fora do campo, não agradou a ninguém na

CBF. Ele não deve aparecer nem nas próximas convo
cações de Carlos Alberto Parreira para os jogos das
Eliminatórias. Saiu como o grande perdedor do Pré
Olímpico. "Acho que vai demorar um pouco para o

Diego voltar a jogar pela seleção", comentou, hoje,
um graduado funcionário da CBF, que acompanhou
os garotos no Chile.

Contra o meia do Santos pesa o ambiente ruim

que criou entre os jogadores nos momentos mais cri
ticos da seleção no Pré-Olímpico. O'mais grave acon
teceu no intervalo do jogo contra aArgentina. Dudu
Cearense, um dos caçulas do grupo, foi tirar satisfa
ções comDiego, acusado de prendermuito a bola e de

querer resolver tudo sozinho. Dudu pediu paraDiego
soltarmais bola, fazer o jogo coletivo. Diego não gos- .

tou da cobrança. Partiu para cima de Dudu. Houve
um bate-boca e tentativas de agressão.A confusão foi

geral. Alguns jogadores mais equilibrados consegui
ram evitar a briga. Mas o time subiu dos vestiários

para o segundo tempo ainda commuita discussão. A

Argentina aproveitou o descontrole emocional dos
brasileiros e venceu o jogo.

Branco, coordenador das divisões de base daCBF
e chefe da delegação no Chile, ficou perplexo com o

que viu. Cobrou "espírito de seleção", um recado di
reto a Diego. No relatório que enviará a Ricardo

Teixeira, presidente da CBF, vai inocentar apenas seis
jogadores pelo desastre no Pré-Olímpico: Gomes, Edu
Dracena,Alex, Fábio Rochemback, Dudu Cearense e

Daniel Carvalho. "Poucos jogaram com � 'espíi'fto de
seleção' , de grupo. Poucos mostraram bom compor
tamento, digno de jogador de seleção", disse Branco.

Diego também decepcionou fora de campo. An
tes dos jogos dizia que iria decidir, que era hora de
mostrar quem tem talento. Isso incomodou os com

panheiros de time. Nas partidas, ele não correspondeu.
Mostrou um fraco futebol e descontrole emocional,
sendo advertido com quatro cartões amarelos. "O

Diego ganhou um título na vida e já está cheio de

pose. Vai ter de aprendermuita coisa", insistiu o fun
cionário da CBF.

Nabi Abi Chedid, vice-presidente da CBF, que
acompanhou no Chile a fase final do Pré-Olímpico,
também puxou a orelha do meia, que no domingo
levou um cartão amarelo por reclamação no primeiro
tempo do jogo contra o Paraguai. "O Diego ficou pen
durado e passou a evitar os choques commedo de ser

expulso." O presidente da CBF, Ricardo Teixeira, es
perava muito do garoto e ficou frustrado com o que
VIU.
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Relatório aponta
crescimento· do Microcrédito!.

�
1
•

A Agência de Fomento do
Estado de Santa Catarina S.A. -

BADESC concluiu, nestaquarta
feira (21), o balanço dos resulta
dos obtidos com o programa
Microcrédito de Santa Catarina
até dezembro de 2003. De acordo
com o relatório, o saldo total de

empréstimos efetuados desde
2000 chegou ao valor de R$
102.921.352PO, nas 16 agências
de microcrédito espalhadas por
todooEstado. O ano de 2003 apre
sentou um crescimento conside
rável em relação aos anteriores:
as aplicações de janeiro a dezem
bro do anopassado totalizararnR$
44,8 milhões, representando
43,4% do montante aplicado de
2000a2002.

O crescimento das aplica
ções se reflete claramente nos

números relativos à geração de
emprego. São 80.455 empregos
gerados e mantidos em Santa
Catarina pelomicrocrédito, des-

de o ano 2000, destacando-se
também 2003, quando foram

gerados através do programa
31.908 vagas de trabalho.A re

gião que mais apresentou cres
cimento foi de Lages, onde o

programa funciona hámais tem

po: o Banco da Família, agência
de microcrédito local, fechou o
ano passado com um total apli
cado deR$ 5,6milhões. A agên
cia que demonstrou crescimen
tomais tímido foi aAcredite, de
Rio do Sul, com aproximada
mente R$ 824mil aplicados em
2003.

Outras características dos
clientes demicrocrédito, no en
tanto, mantêm números pareci
dos aos apresentados desde
2000: como nos anos anteriores,
2003 fechou com amaioria dos

empreendimentos voltados para
o setor de serviço (45,04%), sen
do amaior parte dos clientes do
sexomasculino (62,59%).

Importados pagarão PIS e Cofins a partir de maio
Os produtos Importados

passarão a pagar, a partir de
maio, a mesma taxa do PIS e

da Contribuição para o Finan
ciamento da Seguridade So
cial (Cofins) cobrada de pro
dutos nacionais. Medida Pro
visória neste sentido foi en
viada ontem ao presidente em
exercício, José Alencar, pelo
ministro da Fazenda, Antonio
Palocci. Como se trata de,

questão tributária, os efeitos
da medida provisória só pas
sam a vigorar a partir de 90
dias da data da publicação da
nova lei.

No ano passado, o Con

gresso aprovou proposta do

governo acabando com a

cumulatividade dos dois tri
butos sobre os produtos naci
onais, Em contrapartida a

alíquota da Cofins passou de

3% para 7,6%. A Medida Pro
visória prevê que a mesma

alíquota será cobrada dos pro
dutos importados a partir de
agora. "A cobrança ocorrerá
com identicas alíquotas do

regime não-cumulativo que
incidem sobre o produto na

cional,
.

do PIS e da Cofins,
não significando qualquer
ônus maior para a importação
do que aquele a que está su-

jeito o produto feito no Bra

sil", reforçou uma nota do
ministério da Fazenda.

Segundo o secretário
executivo do ministério,
BernardAppy, a medida evita
que se criem mecanismos de
burla à cobrança indireta do
sistema não-cumulativo, es
pecialmente que sejam cria
dos ou intensificados siste
mas alternativos de importa-

ção. Outra forma de burlar a

legislação estava na possibi
lidade de empresas, fora do

regime não-cumulativo, vale
rem-se do fato destas opera- ,

ções não serem alcançadas,
hoje, pela tributação indire
ta.

Appy destacou que a MP
também dará igualdade de tra
tamento dos produtos nacio
nais e estrangeiros. Isso,

acrescentou, garante a

competitividade das produ
ções brasileiras fortalecendo
a geração de empregos. A me";
dida provisória altera também
a forma de cobrança do PIS e

da Cofins sobre combustíveis,
que passam a ter alíquotas es
pecíficas, tal como ocorre

com a Contribuição sobre a

Intervenção do Domínio Eco
nômico (Cide).

Mantega diz que, por falta de
alternativa, governo tem de

estimular investimentos privados
Oministro doDesenvolvimento, GuidoMantega, disse a execu

tivos de grandes empresas internacionais reunidos na seda daOrga
nização das Nações Unidas (ONU) emGenebra que oBrasil precisa
do setor privado para a retomada do crescimento econômico.

Ele disse que o governo nao tem recursos paradar conta de todos
: os investimentos necessários porque tem de cuidar da área social ao
: mesmo tempo em que faz o ajuste fiscal. "Não temos outra altemati
: va senão estimular os investimentos privados", salientou.
: O Brasil, segundo oministro, precisa de recursos principalmente
: na área de infra-estrutura, para que o crescimento não encontre pon
, tos de estrangulamento pela frente. "É fundamental aumentar os in-
vestimentos em eletricidade, petróleo, transporte, comunicações e

recursos hidricos", afirmou oministro.
Mantega aproveitou a reuniao com cerca de 200 altos executi

vos, promovido pelaUnctad (Conferência da ONU sobre Comércio
e Desenvolvimento), para explicar o Plano de Parceria Publico Pri-

• vada (PPP), que está sendo analisado no Congresso.
Ele destacou que as PPPs sãomecanismos para viabilizar a par

'ticipação do setorprivado em projetos de infra-estrutura e serão apro
, vadas até o dia 13 de fevereiro, porque canta com o apoio de todos os
setores políticos do país.

Mantega salientou, ainda, que o governo'está tomandomedidas
para aumentar a confiança dos empresários parceiros. Garantias adi
cionais de pagamento vão ser criadas pormeio de um fundo especí
fico de recursos públicos administrado pela iniciativa privada, e o
Banco Nacional deDesenvolvimento Econômico e Social facilitará
Os financiamentos.

Oministro entregou aos empresários um guia de investimentos
com 24 projetos detalhados de PPPs e uma cópia do projeto de lei
enviado ao Congresso.

Lei do Livro aguarda regulamentação e já criapolêmica
A diretora da BibliotecaDe

monstrativadeBrasília,Maria da
ConceiçãoMoreira Salles (foto
à esquerda), disse que a Lei do

Livro, sancionada pelopresiden
te Luiz Inácio Lula da Silva em
30 de outubro de 2003, aguarda
regulamentação e já levanta

questões polêmicas como a pró
pria definição do que é o livro.
Em um dos artigos, são equipa
rados a livro fascículos e publi
cações de qualquer natureza que
representam parte de um livro.
"Acredito que essa nova defini

ção pode ferir a Lei dos Direitos
Autorais, que é muito séria e ri

gorosa", comenta Conceição
Salles.

Para a diretora daCâmara do

Livro do Distrito Federal, Íris
Borges (foto à direita), a nova lei
ajudará a conscientizaro cidadão
sobre a importância da leitura, já
que responsabiliza o PoderExe
cutivo pela criação de projetos
para aumentar o acesso ao livro.

"Quando tiveremmais acesso aos

livros, as pessoas vão entender o
valor que a leitura tem em sua

vida", afirmou Íris.
O projeto, de autoria do se

nador José Sarney, que institui a
política nacional do livro, pro
põe a criação de parcerias públi
cas ou privadas para incentivar a
leitura, com o desenvolvimento
de programas como hora de lei
tura diária nas escolas. "É impor
tante não apenas a leitura mas o

dinamizador dela, que vai-des

pertar o interesse das pessoas",
acrescenta Íris Borges.

A Lei do Livro determina

que aUnião, os estados e osmu
nicípios passem a destinar ver
bas anuais para construir novas e
manter as atuais bibliotecas pú
blicas do país. De acordo com a

diretora da Biblioteca Demons
trativa de Brasília, a lei vai per
mitir que as bibliotecas públicas
tenham lançamentos em seus

acervos. "Atualmente, a biblio
teca toma a iniciativa de pedir li
vros às editoras para que o acer
vo seja renovado", comenta a di
retora. Segundo ela, a nova lei
facilita a aquisição, alémdos clás
sicos da literatura, de novos lan-

çamentos do mercado.
Outra boa notícia para as bi

bliotecas públicas é que pela lei, o
livro deixa de ser considerado
material permanentepara serma
terial de consumo. Para as biblio
tecas, essamudança vai facilitalia
aquisição de novos materiais.
Atualmente, explica Conceição
.Salles, paraum livro ser substitu
ído deve passar por um processo
de baixa. É criadauma comissão
para analisar se cada livro deve
ser substituído ou não. Segundo a .

.}

diretora, o processo é muito bu-
rocrático e atrasa a substituiçãodo '

material. "Não podemos compa
rar um livro a urnamesaou cadei-
ra em que o tempo de vida útil é
muitomaior", comenta.

ParecerdaLei de Biossegurança deve ser apresentado terça-feira
O relator doprojeto de Lei da

Biossegurança, deputadoRenildo
Calheiros (pC do B-PE), prome
teu para a próxima terça-feira a

entrega do seu parecer, para que
ele seja discutido e votadonaCo
missão Especial que examina a

matéria.
RenildoCalheiros não adian

tou se fará alterações no

substitutivo que o relator anteri

or, o agoraministro de Coordena

ção Política e Assuntos

Institucionais,AldoRebelo, apre-

sentara àComissão, commúdan

ças no texto original encaminha
do pelo governo em fins do ano

passado.
O relator considerou impor

tantes os debates que vêm sendo

feitos, tanto na comissão especial,

comdeputados representantes de
todos ospartidos naCâmara, quan
to na FrenteParlamentar emDe
fesa da Biossegurança, que vem
criticando asmudanças feitas por
Aldo Rebelo à proposta original ,

do governo.
t,
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, ENSAIO
Moisés Gonçalves

MARIELV LEON CELEVI inaugura esta semana a sessão ENSAIO nao site deste colunista. A
sessão fotográfica foi realizada por Foto 'Studio Moisés. Acesse www.expressonews.net
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"rJacyra Trigo Buonaccorso, destaque no Gala Serrano em Lages, evento promovido pelo colunista
,

.
social e apresentador de TV Soleu Filho (foto).

•

Cidade de
Deus no

Oscar
Antes tarde
do que
nunca!
Depois de ser barrada
na festa em 2003,

.
quando não foi nem

mesmo indicada ao

prêmio de melhor filme

estrangeiro, a produ
ção da Miramax volta à
cena; E pode surpre
ender! O filme brasileiro
"Cidade de Deus"

recebeu, nesta terça
feira, quatro indicações
ao Oscar de 2004,
Fernando Meirelles foi
indicado na categoria
de melhor diretor, e o

filme concorre também

por melhor roteiro

adaptado, melhor

edição e melhor

fotografia.

Jantar de
confrater

nização
Dia 13 de fevereiro, o

PT de Canoinhas
realiza jantar de

confraternização para
comemorar 24' anos do

partido na Brasil.

Na cama

sem ele
o melhor Talk-Show do

país pode estar

ameaçado. A Globo se

mostrou muito satis
feita com a audiência

alcançada pelo seriado
24 horas. Exibida
durante férias do

apresentador.

MyDoom,
vírus do ano
Esse é de assustar, é
um vírus que se

propaga numa

velocidade incrível. Já
se manifestou em 69

países. Tem até

empresa americana
oferecendo recom

pensa que levem a

captura do hacker que
criou o vírus.

Ex-cantora
do ASBA

prepara novo

álbum após
17 anos
ESTOCOLMO

(Reuters) - A Warner
Music Scandinavia
anunciou na quarta
feira que assinou um

contrato com Agnetha
Faltskog, uma das
vozes femininas do

grupo ABBA,
sensação do pop
sueco em décadas

passadas, para lançar
o primeiro álbum da
cantora em 17 anos.

•

Domingao do Totão

Domingo passado
este colunista teve
a oportunidade de

participar de um

fraternal almoço
na casa do
vocalista da banda
Novos Velhos
Totão (Marcelo
Tokarski), Totão

que entre outras
coisas é

representante
comercial e

acadêmico em

Turismo, preparou
para o pessoal da
casa €i convidados,
peixe na grela
(estava muito

bom).
Totãc e a amiga Hedi Franciska
Meister (KlKA)

Presente também no

almoço de domingo na

casa do Totão, o sempre
carismático Fedalto.

Exemplo de cidadania

Não é sempre que se encontra pessoas realmente engajadas
com causas sociais. Mas o radialista Tato Mansur (98 FM), tem

demonstrado excelente trabalho não apenas como locutor, mas também
como profissional preocupado com causas sociais. Com amplo apoio da
98 FM Educativa de Canoinhas, Tato tem desenvolvido excelentes projetos
nas áreas sociais. Sempre acreditando nas parcerias, busca. de maneira
incansável recursos na iniciativa privada e pública para o desenvolvimento
de seus projetos. Prova de sua competência, é o selo da Abrinq (selo da

empresa amiga da criança) que a 98 FM conquistou ainda no ano passado.
Tato Mansur é paraense, mas tem demonstrado que seu coração hoje
está em Canoinhas.
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CONTATOS COM A COLUNA:

SanderStramosk
Telefone: (047) 9115-8180

Rua Vida I Ramos, 863 ap. 02
Centro - Canoinhas CEP 89.460-000

E-mail: sander@newage.com.br
www.expressonews.net
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Bingo Benelicent�
Vai acontecer, no dia 29 de fevereiro, um Bingo Bene

nte emprol de TerezaBueno, para tratamento oftalmológico.
O local do Bingo será o pavilhão da Igreja GristQ-
Bairro São Crist6vão em Três Barras. .. .

PREl.\flAÇÃO:
10 Prêmio: 1 celularGlobal
20 Prêmio: Cafeteira
30 Prêmio: Colcha de Casal

ESPERAMOS SUA PRESENÇA!
Rlla Frei �lcnadr{i Kampsj 3151° alldar . hll1e (47)622-2120. fax b22·2321

Cli\fOiNHAS - se - c'!IIllib $ltrlli�kscgUr{l!$@llewagc.c\)m.br
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Correio do Norte'
Canoinhas, 30de janeiro de 200�

Buracos preocupam
moradores da Cohab 04

Muitas são as reclamações
dos moradores da Cohab 04, em
Canoinhas, pois o descaso com
o cuidado no local é visível.
Muitos são os buracos e valetas
abertas pelaPrefeitura e displi
centemente ficam abertos, le
vando risco para os moradores.

.

A equipe de reportagem do
Correio do Norte esteve na

Cohab para constatar o fato. Um
buraco de aproximadamente
lm50cm de profundidade, em
frente a crecheAnjo da Guarda,
que abriga cerca de 35 crianças
de zero a três anos de idade.

Segundo amoradora *S.L,
42 anos, que não quis se identi-'
ficar afirmou, "esse buraco já
estáamuito tempo assim, aber
to. A prefeitura veio aqui abriu
o buraco para passar uma tubu-

lação, que também não foi rea
lizada e deixaram assim e não

aparecerammais".
"Eles não nos respeitam,

vem aqui fazem as coisas erra
das e não concertam. E fica as

sim", diz indignada.
Em contato com apresiden

te daAssociação deMoradores,
Maria Bemadete Ferreira Cha
gas, ele lembrou que fez uma

reunião com a Prefeitura, a

CASAN, a FATMA e os outros

órgãos competentes, mas nada
adiantou. "Não é justo pagar
50% sobre o que nós gastamos",
fala.

O perigo de uma criança
estar brincando perto do bura
co e acabar caindo dentro não
está distante, pois o buraco se

localiza em frente a creche.

Fotos Ricardo Portellnha

Segundo Bety Chagas, "eu
fui atrás da planta da Cohab

para saber quem foi o engenhei
ro que assinou a planta,mas não
existe, ninguém assinou a plan-

SegundoGiseleVerka, Che
fe daCASAN emCanoinhas, "a
CASAN só trabalha com tubu

lação de PVC, não trabalhamos
com tubos de concreto, e a pre-

/ feitura abriu este buraco e ao

colocar o tubo de concreto arre
bentou a ligação da CASAN,
mas no outro dia nós viemos

aqui e consertamos".
A população está reivindi

cando explicações, os buracos
estão preocupando os morado
res e como reiterou um outro

morador "exigimos e queremos
respeito".

ta".
"Em relação às ruas a pre

feitura atendeu uma vez nossa

reivindicação. Os buracos são
da CASAN, eles abrem bura
cos nas ruas e não fecham",
conclama.

Para esclarecer quem é ou
não o culpado da abertura dos
buracos o Jornal Correio do
Norte entrou em contato com a

Secretaria de Obras, para falar
co o Secretário, mas ele não foi
encontrado. Já a CASAN jun
tamente com a equipe de repor
tagem foi até o local para es

clarecer.

*0 asterisco sobre as inici
ais indica que as letras não são
asmesmas que correspondemao

nome, issoparapreservarafon
te de informação.

Confederação Lojistas contra nova Cofins
A Confederação Nacional

de Dirigentes Lojistas (CNDL)
ingressou na última semanacom
uma Ação Direta de
Inconstitucionalidade (Adin)
junto ao Supremo Tribunal Fe
deral para tentar barrar as mu

danças na cobrança da Cofins,
que passará a ser de 7,6% sobre
o lucro real a partir de 31 de

março.
o

Segundo o vice-presi
dente da CNOL e presidente da
FCDL/SC, Sido Gessner Júnior,
a nova cobrança da Cofins, da
forma como está prevista, pre
judica diversos setores da eco-

I
nomia, que terão seu custo final
aumentado entre 2% e 7%. A

.... intenção é pressionar o governo
para que ele reveja as novas re

gras, a fim de não ferir o princí
pio da isonomia. Isso geraria
um desequilíbrio entre empre
sas concorrentes dentro de um
mesmo setor da economia.

A decisão da CNDL é
embasada em um estudo reali-

zado pela Instituto de Planeja
mento Tributário (ffiTP) que
revela o quanto a nova Cofins

pesará no custo final de alguns
segmentos. As empresas mais

prejudicadas serão as

prestadoras de serviço, que te
rão um aumento médio de
5,34%, segundo o estudo. Foram
pesquisados 93 setores da eco
nomia, entre serviços, indústria
e comércio. O projeto aprovado
prevê alíquotas menores para
setores como construção, saúde,
de softwares e transporte públi
co, mas ainda não agrada a to

dos.
Para o varejo, o aumento

médio do custo deve ser de

3,39%. Quanto menor a cadeia
produtiva, teoricamente,maior
o aumento. É o caso das joalhe
rias, por exemplo, que terão uma
elevaçãomédia de 4,02% segun
do o ffiPT. Ganham os setores

que têm várias etapas de produ
ção, pois poderão abater o que

foi pago nas etapas anteriores, mentar a arrecadação do gover-
o

alémdos setores que produzem no emR$ 9 bilhões. Esta contri
com muita matéria-prima e buição recollíe anualmente R$
poucamão-de-obrá. Perdem os 60 bilhões para os cofres pübli
setores com intensiva mão-de- 'cos. A alíquota foi fixada em

obra. Por usarem pouca (ou o 7,6% porque o governo usou a

quase nenhuma)matéria-prima, mesma regra do PIS, que subiu
não há o que abater nas etapas de 0,65% para 1,65% emjanei-
anteriores. ro deste ano, registrando um

A expectativa dos lojis- aumento de 153,8%. Aplicado
tas é que o governo suspenda os esse percentual sobre os 3% atu

artigos que alteram a legislação ais daCofms, chega-se a 7,61%,
federal ou que promova ajustes. que foi arredondado para 7,6%.
O setor de serviçosestápressio- As novas regras da
nando o governo para que seja Cofins não atingem as cerca de
excluído das novas regras, como 2milhões de empresas optantes
determinado para as empresas pelo Simples (Sistema Simpli
de comunicação, por,exemplo. ficado de Pagamento de Impos
O senador Aloísio Mercadante

o

tos e Contribuições Federais) e
(PT-SP) havia prometido em nem as cerca de 650mil empre
dezembro que novas alterações sas que optaram pelo regime do
na Cofins seriam negociadas lucro presumido, na sua maio
durante a convocação extraor- ria empresas comerciais e de
dinária do Congresso, que co- serviços, com receita bruta anu-

meçou no dia 20 de janeiro. al de até R$ 48 milhões. Essas
Pelos cálculos do ffiPT, empresas continuarão pagando

a mudança na Cofins deve au- aCofms de 3%.

Berzoini quer fortalecer
trabalho de fiscalização
Oministro do Trabalho e Emprego, Ricardo Berzoini,

manifestou aos funcionários, principalmente aos auditores

fiscais, o compromisso de fortalecer o trabalho de fiscali
zação no país e as condições para o exercício da função. Em
nota divulgada à noite, Berzoini afirmou que oMinistério
exigirá a apuração de todos os fatos e a devida punição dos
responsáveis pelo assassinato dos três fiscais do trabalho e

o motorista, ocorrido ontem de manhã em Unaí, no noro
este deMinas.

Na nota, o ministro informa que os auditores fiscais
Nelson José da Silva, João Batista Soares Lages, Eratóstenes

,

deAlmeidaGonçalves e omotoristaAilton Pereira de Oli
veira, "barbaramente assassinados", eram lotados naDele

gaciaRegional do Trabalho deMinas Gerais e estavam no

exercício de suas funções, numa inspeção de rotina doMi
nistério.

Segundo Berzoini, não é possível, nestemomento, afir
mar com absoluta certeza os motivos que provocaram a

barbárie que vitimou os quatro trabalhadores. No entanto,
o auditor Nelson José da Silva já havia sofrido ameaças
anônimas. Um dos principais programas de fiscalização do
Ministério é justamente o de coibir o trabalho escravo e as

irregularidades na contratação de trabalhadores rurais.
"Deixamos claro que não há ocorrência de uma fatali

dade como esta no histórico do Ministério. As investiga
ções estão sob responsabilidade da Polícia Federal", afir
mou oministro na nota. Ele informou ainda que foi deter
minado ao delegado regional do Trabalho de Minas Ge

rais, Carlos Alberto Calazans, o acompanhamento do caso
e o apoio aos familiares.

Channel
Hoje (30) - BoateNormal

Sábado (3Ú - ClienteVip paga apenas consu
mação até as 24 horas

Informações
(47) 622-5417

CinePopDance
Amanhã(31) - Festa daMulherada, elas pagam

apenas R$ 1,00 até às 23 horas e bebem 1 martini.
grátis. Durante a festa sorteios de 50 kits Radical
Chie para elas. Convite bonus naUni Som

12 e 13 de fevereiro - Festival de Rock, inscre
va sua banda naUni Som

Informações
(47) 622-1828

SBO
Hoje (30) -'Boate Normal

Domingo (1) - Grupo Tche Manos
o

Informações
(47) 622-4405

Anuncie
Se você tem um evento e'quer

publicar em nossa agenda, envie via
fax ou pelo e-mail:

cnorte@newage.com.br,
que nós publicaremos
sem custo adicional.

o nosso jornal!
Rua: Três de J.Iv1::aio" 364
Fone: (47) 622-1571/622-7400
E-mail: enorte@newage.com.br
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